
КРЕПНЕТ ДРУЖБА!
На днях а Свердловск при

была большая группа активи
стов Союза чехословацко-со
ветской дружбы из Западно
чешской области ЧССР.

Гости побывали на Урал
машзаводе, Уралэлектротяж- 
маше, на Уральском турбомо- 
торном заводе. Они интере
совались опытом партийного 
руководства на заводах, орга
низацией социалистического 
соревнования.

Чехословацкие друзья по
бывали также в геологиче
ском музее, осмотрели досто
примечательности Свердловска, 
встретились с активом Обще
ства советско-чехословацкой 

дружбы.
Они побывают также в не

которых городах области.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ)
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ЖИВОТНОВОДСТВО- 
УДАРНОЕ ДЕЛО 
КОМСОМОЛА

«Нужны комсомольско-молодеж
ные бригады по механизации живот

новод ческих помещений», — говорит 

Мария Некрасова, победительница 

областного конкурса мастеров ма
шинного доения.

Такие бригады уже созданы. 
Об этом рассказывает наш коррес
пондент, побывавший недавно в 
Алапаевском районе.

В числе лучших молодых доярок Верх-Боевского отде
ления совхоза Никольский Сысертского района по праву 
ечнтают Алевтину Передернину. Трудолюбие, забота о 
своем деле — вот основные черты молодой доярки. Не
давно подведенные итоги по надою молока за семь меся
цев этого года показали, что комсомолка систематически 
выполняет план. Снимок Л. БАРАНОВА.

Мария Некрасова, ПРИЗВАНИЕ РОЖДАЕТСЯ В ТРУДЕ
Как-то к нам на Бардымскую 

ехали старшеклассники артннской
ферму при- 

школы.
— Прибыли на экскурсию, — объяснили они.
Осмотрели ферму, побывали на дневной 

дойке, а затем в красном уголке состоялась 
встреча с комсомольцами нашей фермы. Раз
говор шел о своей мечте. И вот один из стар
шеклассников, видимо, желая блеснуть эруди
цией, обратился ко мне:

— Мне кажется, здесь явное несоответствие 
между мечтой и духовными потребностями. 
Что. собственно говоря, может дать работа 
на ферме?

Такие высказывания, к сожалению, можно 
услышать довольно часто. И мне становится 
просто жаль таких людей. Ведь человек, ко
торый делит все профессии на высшие и низ
шие, в действительности сам духовно обедня
ет себя. Потому что не сможет он по-настоя
щему быть влюбленным в какое-то одно боль
шое дело, дело всей жизни.

За что я люблю профессию доярки? На этот 
вопрос трудно ответить сразу. Но есть, на мой 
взгляд, одна общая черта, которая роднит 
между собой всех людей, преданных своему 
делу. Это постоянное стремление работать се
годня еще лучше, чем вчера.

Кстати, такая черта характера у всех живот
новодов нашей фермы. А отсюда и высокие 
результаты, которые показывают молодые до-

ярки в первые месяцы девятой пятилетки.
К началу пятилетки коллектив фермы подо

шел с хорошими показателями. Если сделать 
простой расчет, то получается, что многие до
ярки нашего совхоза надоили молока в течение 
прошлой пятилетки более восьмидесяти моло
ковозов каждая.

От чего зависит успех любого коллектива? 
В первую очередь, от людей, которые в нем 
работают: Помню, когда я впервые пришла на 
ферму, нелегко было сразу же включиться в 
общий ритм работы. На помощь мне пришли 
наши опытные доярки Надежда Степановна 
Волкова. Екатерина Овчинникова н другие. На 
нашей ферме работает мчрги,')^йМРЯ0тельных 
мастеров, энтузиастов своего . дела,..,,,.

В чем же еще. на мой взгляд, заключается 
успешная работа фермы? В слаженной работе 
пастухов-скотииков. в повышении квалифика
ции доярок, полной комплексной механизации 
ферм. Уже не первый год в нашем районе про
водятся соревнования по специальностям сель
ского хозяйства. Это, в свою очередь, застав
ляет нас повышать мастерство. На фермах 
проводится зооветучеба. ежемесячно проходит 
«День животновода», где обобщается опыт 
нашей работы. Все молодые доярки освоили 
профессию мастера машинного доения:

В нашей области немало доярок, мастеров 
своего дела. Сейчас с полной уверенностью 
можно уже говорить об уральской школе ма
шинного доения, опыт которой нужно обоб
щить. Безусловно, это требует от нас дальней
шего повышения мастерства, а от руководите
лей колхозов и совхозов — скорейшей меха
низации ферм. Ведь как бы мы ни стремились

к высокой культуре труда, добиться этот» не 
просто, когда условии для работы на фермах 
плохие.

Хорошо, если бы также нашло свое продол
жение дальнейшее развитие районных комсо
мольских специализированных бригад по меха
низации ферм. Опыт создания такой бригады 
в нашем районе уже есть. На фермах нужны 
квалифицированные электрики, сантехники, 
электрогазосварщики. И создание таких 
бригад — тоже наше комсомольское дело.

средней школы совхоза им. Свердлова. Эта 
школа одна из первых в нашей области нача
ла подготовку старшеклассников к овладению 
сельскохозяйственными специальностями. В 
двух группах профтехучилища, которые работа
ют на базе школы, многие учащиеся получают 
права механизаторов. Это и есть один из важ. 
нейших резервов выполнения решений XXIV 
съезда КПСС по дальнейшему развитию сель
скохозяйственного производства.

Первый год девятой пятилетки. Он поставил 
перед иацн новые задачи. И комсомольцы на
шей фермы успешно с ними справляются. На 
зимний, стойловый период мы взяли повышен
ные обязательства — надоить по 2000 литровМне рнова хочется возвратиться к тому па

мятному разговору, который состоялся у нас молока от каждой фуражной коровы. С этими 
на ферме. В прошлом году к нам съехались обязательствами комсомольцы фермы успешно 
многие молодые доярки нашего района. Почти
все они пришли работать в животноводство 
после окончания средней школы.

Курсы повышения квалификации, которые 
они проходили на Бардымской ферме, стали не 
только формой учебы. Вспоминаются наши 
откровенные разговоры о дальнейших планах. 
И у всех девчат будущие личные перспективы 
были тесно связаны с родным селом.

Да, многое, конечно, зависит от привязанно
сти к родной земле, от преемственности тех 
взглядов на сельскохозяйственную специаль
ность, которые воспитываются н семьях потом
ственных тружеников села. Однако многое дает 
и хорошо поставленная система профессио
нальной ориентации в школах. В этом отноше
нии в Артинском районе накоплен уже доста
точный опыт. Были среди тех девчат, которые 
приезжали к нам на учебу, и выпускницы

справились, надоив по 2060 литров молока от 
каждой коровы. Сейчас перед нами стоят но
вые рубежи — надоить до конца года по 3000 
литров молока от каждой фуражной . коровы.

Социалистическое соревнование, которое раз
вернулось сейчас между доярками нашей фер
мы, дает уже сейчас ощутимые результаты. Так 
что можно надеяться, что взятые обязательст
ва будут нами не только выполнены, но и пе
ревыполнены.

Дорога до фермы недалека. Но для многих 
из нас она стала настоящей дорогой жизни. 
Потому что здесь многие нашли свое призва
ние, обрели свое счастье, которое может дать 
любимая .профессия.

УДА ЧНОГО ФИНИША!
Был на редкость теплый 

осенний день. Мы шли по 
одной из улиц Алапаев
ска — узкой и тихой. Обле
тали тополя, и листья, слов
но затонувшие корабли, 
медленно опускались вниз.

— Красиво у нас 
осенью, — сказал Сергей 
Шаньгин, первый секретарь 
райкома комсомола. Потом 
долго шел молча. Шуршало

поводу в райкоме, — рас
сказывал Шаньгин, — и кое- 
что уже сделали по органи-
зации двухлетки 
районе.

нашем

Рассказ Сергея заинтере
совал меня: чуть позднее 
мы сидели в кабинете 
Шаньгина и просматривали 
документы, собранные ра
ботниками райкома.

— Начали мы с того, —

с некоторым недоверием. 
Дескать, у нас условия дру
гие, чем у долгоруковцев: 
степень механизации ферм 
значительно ниже. Это, ко
нечно, правильно. Но если 
принимать все это во вни
мание, то нам вдвойне не
обходимо создавать комсо-
мольско моло д е ж и ы е

под ногами осеннее 
лото...

— А знаешь, есть у

зо-

задумка, сказал он
нас 
че-

говорил Шаньгин, — 
уяснили объем работ, 
торый предстоит нам 
лать.

что

сде-

бригады, вдвойне необхо
димо шефство молодежи 
над механизацией трудоем
ких процессов в каждом

рез некоторое время. — 
Читал я недавно в газете о 
почине липецких комсо
мольцев. А почему бы нам 
не последовать их примеру?

Говоря о почине 
ких комсомольцев, 
гей имел в виду 
мольскую двухлетку
ханизапии

липец* 
Сер- 

комсо- 
по ме-

животноводче-
ских помещений, которая 
была проведена в Долгору
ковском районе Липецкой 
области. Долгоруковцы со
здали несколько комсо- 
мольско - молодежных 
бригад и в течение двух 
лет занимались комплекс
ной механизацией ферм. 
За относительно короткий 
срок они полностью механи
зировали на всех фермах 
такие трудоемкие процессы, 
как поение и кормление 
скота, уборка животновод
ческих помещений. Одним 
словом, опыт был накоп
лен немалый, и поучиться у 
долгоруковцев было чему.

— Мы говорили по этому

Скажем прямо: алапаев
ским комсомольцам сде
лать предстояло очень мно
гое. В справке, датирован
ной 1 сентября 1970 года, 
говорилось о том, что в 
районе 2.72 животновод
ческих помещения и лишь 
41 из них комплексно ме
ханизировано. Притом от
дельные процессы меха
низированы далеко не пол
ностью. Хорошо обстояли 
дела с механическим доени
ем и автопоением. На их 
долю падало 90 процентов.

животноводческом 
щении.

поме-

Месяца через полтора мне 
снова довелось побывать

став штаба вошли работ
ники райкомов партии и 
ВЛКСМ, специалисты Ала
паевского райсельхоэуправ- 
ления.

По деловой атмосфере, 
которая царила в штабе, а 
главное — по проделанной 
работе можно было су
дить о том, что штабисты 
серьезно относятся к соз
данию монтажных бригад.

Был составлен план ме
роприятий по привлечению 
сельских комсомольцев к 
комплексной механизации 
животноводческих помеще-

нику»,—пояснил Сергей. — 
Она будет снабжать нас 
необходимым. Договорен
ность есть.

С тех пор прошло немно-. 
гим менее года. Какая ра
бота проделана комсо-
мольско молодежи ы м и
бригадами, какой вклад 
внесли они в механизацию 
трудоемких процессов на 
фермах?

Монтажные бригады ра
ботают сейчас во всех хо
зяйствах района —в, сов
хозах и двух колхозах. Ме-

Мы побывали на; многих 
фермах колхоза и везде 
слышали о парнях только 
хорошее. На ЕланинсКой мо
лочнотоварной ферме ком
сомольцы заменили навоз
ные транспортеры, в Ер
маках механизировали 
кормоподачу, к летним ла
герям подвели водопровод. 
Доение и поение на всех 
фермах механизировано.

Сейчас ребята работают 
на монтаже кормораздатчи
ка в новом помещении сви
нарника, недавно построен 
ном в Вогулке.

Наши

что
Алапаевском районе, и 
удовольствием отмети.!, 
задумка райкомовцев

не канула в Лету. Более то
го, она пустила глубокие 
корни, взяла верх над скеп
тиками. В большинстве хо
зяйств приступили к форми-
рованию 
лодежных 
бригад.

комсомольско-мо- 
монтажных

подыскивали
циалистов. уточняли с

спе- 
ру-

НИЙ 1971—1972 годы.
Послё его утверждения ра
ботники штаба провели
собрания с секретарями 
митетов комсомола 
зяйств, познакомили их 
теми задачами, которые 
обходимо было решить

ко- 
хо-

не-

ханизированы десятки

сделали 
больше,

монтажники 
значительно

делится мысля-

А вот 
чи

механизация разда-
кормов составляла

всего-навсего 15 процентов.
Практически раздавать
корма приходилось жи
вотноводам вручную. А это, 
как известно, дело трудоем
кое. требующее большой 
затраты времени и сил.

— Работы очень много,—
продолжал Сергей.
буду кривить душой: неко
торые комсомольские во
жаки отнеслись к нашему 
предложению скептически,

ководителями фронт работ, 
высчитывали, сколько по
надобится строительных 
материалов и механизмов.

Комсомольская двухлет
ка из планов превращалась 
в реальность, делала первые 
шаги.

И, конечно же, все нити 
из совхозных м колхозных 
комсомольских организаций 
тянулись в райком ВЛКСМ, 
в котором к этому времени 
уже был создан штаб по 
механизации животновод
ческих помещений. В со-

как организаторам и руко
водителям комсомольской 
двухлетки.

Сергей Шаньгин, вошед
ший в состав штаба, показал 
мне емкую пачку заявок, 
пришедших из колхозов и 
совхозов. В них с полным 
экономическим обосновани
ем, с учетом внутренних 
возможностей указывались 
необходимые машины и ме
ханизмы по комплексной 
механизации ферм.

— На днях заявки будут 
отправлены в «Сельхозтех-

ферм. Нужно сказать, , -что 
большинство бригад парал
лельно с механизацией жи
вотноводческих помеще
ний занимается ремонт
ными работами — перести
лают полы, перекрывают 
крыши, утепляют стены, 
обносят фермы заборами.

Мне удалось побывать в 
колхозе имени Ленина, 
расположенном в Копте- 
лово, и познакомиться с 
ребятами из цомсомодьско- 
молодежной бригады, воз
главляет которую инженер 
по механизации, член коми
тета комсомола Виктор Сам- 
ков.

— В нашей бригаде четы
ре человека, — рассказыва
ет Виктор. — Когда мы за
нимались подбором лю
дей. то старались подыскать
таких парней, которые
имели навыки по механиза-
ции ферм, короче знако-
мых с монтажными и стрр-
ительными 
состав 
Александр 
Калинин.

работами. В 
бригады вошли 

Ваганов, Сергей 
Анатолий Клей

цов.
Работаем «

Валентин Новоженов.
ежедневно. Со

временем не считаемся.. Ре
бята отлично знают, что 
от нйх зависит, в. какой 
степени будут механизиро-
ваны
помещения.

животноводческие

ми секретарь комитета Ген
надий Черепанов, — если 
бы не подводило област
ное отделение «Сельхоз
техники». Заявку на необхо
димые механизмы мы по
дали, а вот снабжают нас 
никудышно. И так, между 
прочим, во всех бригадах.

...Не за горами осень. 
Осень, которая подведет 
итоги первого года комсо
мольской двухлетки, итоги 
работы комсомольцев Ала
паевского района по меха
низации животноводческих 
помещений. Уже сейчас 
можно сказать, что старт 
алапаевцы взяли отличный,
Каков будет финиш зави
сит от областного отделе
ния «Сельхозтехники». Ру
ководителям его нужно бу-
дет сделать 
щие выводы 
снабжение

соответствую- 
и улучшить 

монтажных
бригад необходимыми ма
шинами и механизмами.

Б. ЕФРЕМОВ.
Алапаевский район.

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА 

ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
РСФСР

О присвоении почетного 
звания Заслуженного работ
ника культуры РСФСР ра
ботникам учреждений куль- 
туры.

За заслуги в области со
ветской культуры присво
ить почетное звание

Заслуженного работника 
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АСУ- 
ВЕЛЕНИЕ 
ВРЕМЕНИ

Некоторое время назад, скажем, год-два, непосвящен
ным людям казались загадочными эти три буквы — 
АСУ. А вот сегодня каждый знает, что это есть не что 
иное, как автоматизированная система управления. Ну, а 
зачем она, эта система, нужна? Каковы ее функции? На 
этот вопрос ответит не каждый. И чтобы объяснить, 
я возьму простейшую модель взаимоотношений 
между управлением и производством. Вот, скажем, 
бригадир тракторно-полеводческой бригады- сказал ком
байнеру: «Поезжай на поле и убери рожь». Вот и все. 
Но даже в этой элементарной модели могут оказаться 
изъяны, которые строители, например, называют «объ
ективными причинами», а инженеры-математики — 
«возмущающими обстоятельствами»: рожь не может 
быть убрана, так как к комбайну не подали машин для 
вывозки зерна. Управление (бригадир) получило от про
изводства (комбайнера) обратную информацию и обязано 
принять какое-то решение, а затем передать коррекцию 
на производство. Задать план, выработать производствен
ное задание, систематически получать информацию, а 
затем корректировать работу с учетом «возмущающих 
обстоятельств» — вот для чего нужна автоматизиро
ванная система управления.

Формула эта несколько упрощена, несколько утриро
вана, но) суть в ней раскрыта вся. А если производство— 
не бригада и даже не колхоз, а крупное машинострои
тельное’ 1предприятие, то необходимость в АСУ очевидна. 
В самом деле: на Уралмашзаводе, например« одновремен
но в производстве на разных стадиях находится 3,5—4 
тысячи Заказов на машины и узлы. А каждая машина — 
это тыс|чи деталей. Причем, каждая из них проходит 
обработку в нескольких цехах.

Все эри процессы должны планироваться, подготавли
ваться, .снабжаться, учитываться. Движение деталей, 
взаимоотношения цехов настолько сложны, что если на
чертить шх схему, в ней непросто разобраться даже ква- 
лифицир|ованному инженеру. Но законы взаимосвязей 
между сотнями служб сложного производства точно такие 
же, как и у простейшей модели, которую мы приводили 
выше.

Необходимость в АСУ, между прочим, возникла не толь
ко ввиду сложности производства и разнообразия зака
зов, а главным образом ввиду того, что организация 
производства и способы управления несколько поотстали 
от технического прогресса. Если в цехах появились вы
сокопроизводительные станки-автоматы, станки с про
граммным управлением, то в заводских штабах все еще 
крутили, арифмометры. Отставание компенсировалось 
увеличением аппарата управления. Но дальше так про
должаться' не может. Подсчитано, например, что если 
управление будет оставаться на- таком же уровне, как 
сейчас, то к концу нашего века все население земного 
шара от мала до велика придется зачислить в штат уп
равленческого аппарата.

В декабре прошлого года на Уралмашзаводе была 
сдана в эксплуатацию первая очередь АСУ. Задачи ее 
пока очень скромные: создание единой системы подготов
ки нормативной информации, пригодной для сбора, пере
дачи и обработки ее современными средствами связи и 
электронно-вычислительными машинами: расчет потреб
ных ресурсов на любой плановый период.

Но вот прошло время. Схема АСУ расширилась, углу
билась. Если девять месяцев назад АСУ обсчитывалось 
два цеха, то уже сегодня — семь. Расчет блока цехов 
металлоконструкций велся на перфорации, теперь — на 
электронно-счетной машине. В фасоннолитейном цехе 
работает обратная телеграфная связь с инженерно-вы
числительным центром. Внедряется она н в сталелитей
ном цехе. По схеме АСУ предусмотрено замкнуть на 
инженерно-вычислительный центр 12 цехов. Уже приоб
ретены все телеграфные аппараты и необходимая к ним 
оснастка.

Сейчас вычислительный центр получает проект пла
на, технико-экономические нормативы, сведения о по
ступлении материалов, технологическую документацию и 
выдает калькуляцию, оптимальный план, расчеты про
изводственной мощности, график производства и многое 
другое. - ,

Электронно-счетные машины проникли даже в отдел 
кадров..Учет здесь ведется по двадцати признакам: образо
вание, возраст, специальность, профессий и т. д.

...Инженерно-вычислительный центр Уралмаша. Вся
кий, кто попадет сюда, наверняка поразится не столько 
оборудованием машинных залов, сколько рассказами ин
женеров-математиков об удивительных способностях и о 
разнообразии функций ЭВМ. Здесь чистота, которой по
завидуют лучшие клиники. Здесь ровный и тихий гул 
машин, за которым скрывается титаническая счетная ра
бота. Здесь работают пока две ЭВМ марки «Минск-22», 
но уже. готова площадка для монтажа третьей, уже бо
лее совершенной электронно-вычислительной машины 
«Минск-32», которая вступит в строй в этом году.

— Есть ведь ’ какая-то расчетная экономия от внед
рения АСУ? —• спрашиваю я начальника отдела органи
зации и управления производством М. М. Марека.

— Экономия будет. И немалая. Но только в полном 
комплексе АСУ, — отвечает М. М. Марек. — Но если 
бы даже ее не было, мы разве могли бы отказаться от 
АСУ? Кто же согласится в наши, дни пересесть с маши
ны на лошадь только потому, что упряжка обходится де
шевле? АСУ — веление времени. ,

Да, автоматизированные системы управления — это 
веление времени. Газеты и радио приносят нам все но
вые и новые вести об усовершенствовании управления, 

В0емя' идет вперед,
Ю. УТКИН.

РЕПОРТАЖ

На снимке: в одном из машинных залов инже
нерно-вычислительного центра Уралмашзавода. За пуль
том управления — старший инженер-математик Надеж
да ЗВАРИЧЕНКО.

i < ' С _
Снимок автора.
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МОЛОДЕЖЬ БЕЗ РАБОТЫ
РИМ. Безработица среди 

молодежи принимает в Ита
лии все большие размеры. 
По данным министерства 
труда и социального обеспе
чения. на конец апреля теку
щего года в стране насчиты- 
валось 700 тысяч юнощей и 
девушек, которые не могли 
найти работу.

ПОЩЕЧИНА ЭКОНОМИЧЕСКО
• БОНН. Во Франкфурте-на- 

Майне состоялось заседание 
Центрального совета немецко
го федерального банка (ФРГ). 
В заявлении, сделанном пос
ле окончания заседания, пре
зидент банка К. Клазен предо
стерег от недооценки послед
ствий валютно-финансовых 
мероприятий США для эконо
мики Западной Германии.
• ОТТАВА. Вице-президент 

канадской ассоциации про
мышленников Уайтло заявил, 
что новые жесткие экономи
ческие меры Соединенных

f ПРОГРЕССУ
Штатов могут вызвать в таких 
странах, как Канада, глубо
кий экономический кризис.
• ЖЕНЕВА. Введение а 

США дополнительной 10-про
центной пошлины на импорт 
затронет, по подсчетам эконо
мистов, 90 процентов всего 
швейцарского экспорта в Сое
диненные Штаты. В этой связи 
«Трибюн де Лозанн» пишет 
даже о возможности торговой 
войны между США и Запад
ной Европой. По мнению га
зеты, «пошлина на импорт, 
введенная Никсоном, представ

ляет собой настоящую поще
чину развитию международно
го обмена и, следовательно, 
экономическому прогрессу».

ф БРЮССЕЛЬ. Полной не
удачей закончилась вчера 
чрезвычайная сессия совета 
министров «Общего рынка». 
На ней обсуждался вопрос о 
действиях, которые «шестер
ка» должна предпринять в от
вет на односторонние меры 
по спасению доллара, приня
тые президентом Никсоном. 
Участникам сессии не удалось 
выработать единой позиции 
из-за глубоких противоречий 
внутри «шестерки», прежде 
всего между ФРГ и Францией.

СУДЯТ УБИЙЦУ
НЬЮ-ЙОРК. Новые под-ч 

робности варварских пре
ступлений американской 
военщины в Южном Вьетна
ме всплывают на проходя
щем в форте Макферсон 
(штат Джорджия) процессе 
капитана Медины, команди
ра роты, учинившей крова
вую расправу над мирными 
жителями южновьетнамской 
деревни Сонгми в марте 
1968 года.

Капитан Медина обвиня
ется в убийстве не менее 
100 южновьетнамскнх мир
ных жителей как командир

роты, в составе которой на
ходился взвод лейтенанта 
Колли.

ПОЛОЖЕНИЕ В БОЛИВИИ
ГАВАНА. Правительство 

контролирует положение в 
стране, заявил президент 
Боливии Хуан Хосе Торрес в 
обращении к нации в связи 
с антиправительственным 
мятежом в городе Санта- 
Крус. Этот мятеж, сказал 
президент,’ подготовили слу
ги империалистических кру
гов — руководство реак
ционных партий: боли
вийской социалистической

фаланги и так называемого 
националистического рево
люционного движения. Реак
ция стремится помешать 
социально - экономическим 
преобразованиям, начатым 
в Боливии, указал прези
дент.

Как сообщает из Ла-Паса 
корреспондент агентства 
Пренса Латина, в Боливии 
введено чрезвычайное по
ложение.
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• КУЛЬТУРА ОБСЛУЖИВАНИЯ И ПРОБЛЕМА™ 
СКЛАДА ТОВАРОВ
• ФОНДЫ НА ГАРНИТУРЫ ВСЕ ТЕ ЖЕ
• СЛОВО — ЗА ТАВДИНСКИМ ФАНЕРНЫМ КОМ
БИНАТОМ

КУХОННАЯ мебель, выпускаемая Новолялинским 
целлюлозно-бумажным комбинатом, в основном, 
поставляется для торговых организаций Свердловской об

ласти. И, как показало время, среди населения она поль
зуется большим спросом. Но вся беда в том, что коллек
тив мебельного цеха не может удовлетворить необходи-
мой потребности, так как производственная программа
небольшая, да и та не всегда выполняется.

За первый и второй кварталы этого года мебельщи
ки должны были по плану выработать мебели пз
168 тысяч рублей, а фактически изготовили

мебели на
всего лишь

на 145, т. е. недопоставили продукции за полгода ни мно
го, ни мало — на 23 тысячи рублей. Как в первом, так и 
во втором квартале цех работал неритмично, не выполнял 
своих обязательств.

Если в январе и феврале мебельщики план дотянули, 
то в марте они недодали государству продукции чуть 
ли не на десять тысяч рублей. В мае цифра отставания 
еще больше увеличилась. За месяц было выработано 
мебели на 14 тысяч вместо 29, предусмотренных планом.

В адрес Новолялинского бумкомбината в этом году 
уже поступали жалобы за недопоставку продукции. В 
чем же причина?

Бывая в цехах комбината, я неоднократно наблюдал, как 
целыми сменами бездействовал мебельный цех. а его ра
бочие занимались уборкой территории, шли на «прорыв» 
в другие цехи.

«ПАЛКИ
В КОЛЕСА»

Но что делать, если цех простаивает целыми днями? 
В мае он закрывался почти на неделю. И вот причи
на — только из-за того, что не было фанеры.

Частые перебои в поставках фанеры стали привычной 
картиной для коллектива мебельного цеха.

Основным поставщиком этого сырья является Тавдин- 
ский фанерный комбинат. Правда, между бумкомбинатом 
и тавдинскими фанерщиками, как утверждают работники 
снабжения, заключен договор и имеется график поставки 
фанеры, по которому тавдинцы обязаны в адрес бум
комбината ежемесячно в первой и третьей пятидневках 
отправлять определенное количество фанеры.

Но почему-то на фанерном комбинате не придержи
ваются этого графика и частенько нарушают сроки по
ставки. Например, в феврале пришла к мебельщикам 
фанера третьего числа, а следующей партии они дожда
лись от тавдинцев только 13 марта. Причем в марте было 
поставлено всего 19 кубометров, тогда как мебельщикам 
на месяц для выполнения производственной программы не
обходимо 30 кубометров.

Таким образом, почти десять рабочих дней потерял цех 
из-за отсутствия фанеры. И в результате не выполнил 
государственный план. Такая же картина наблюдалась 
и в мае.

Конечно, вина не снимается и с руководства бумкомби
ната, особенно с отдела снабжения, который не может 
добиться регулярной поставки. Но все-таки дело в первую 
очередь за тавдинскими фанерщиками. Они, срывая сро
ки отгрузки, срывают выполнение государственного пла
на у другого коллектива.

Есть у мебельщиков и свои трудности, связанные с 
переходом на изготовление нового, более современного 
вида кухонной мебели.

— Новая мебель отличается от старой тем, что она 
менее габаритна, привлекательна и практична. В ее из
готовлении мы больше применяем пластиков, — говорит 
заместитель директора комбината по снабжению Бабских.

— Но дело в том, что в ее производстве значительно 
больше расходуется фанеры, а фондов нам министерство вы
делило недостаточно. В первом квартале нам необходимо 
было ее 96 кубометров, а выделили по наряду всего 60.

— Кроме того, — включается в разговор начальник 
мебельного цеха Горбатенко, — в феврале, марте и ап
реле у нас совсем не было пластика, которым обязана 
снабжать Уральская материально-техническая база.

— Сейчас положение с фондами улучшилось, пласти
ком тоже снабдили, вот только бы не подводил Тавдин- 
ский фанерный комбинат, — продолжает снова Бабских.

До конца года осталось чуть больше четырех месяцев. 
Чтобы наверстать упущенное и выполнить план, возмож
ности имеются. Конечно, нелегко придется мебельщикам, 
но справиться с этой задачей они должны. Ведь в кол-
лективе мебельного, в основном, народ молодой.
Почти половина его рабочих являются комсомольцами, и 
они, такие, как столяр В. Пашутин, станочница Е. Хреб- 
тенко. бракер-контролер Р. Макарова, маляр Т. Хруле
ва* показывают пример в работе, являются застрельщи
ками в борьбе за выполнение задания.

Тем более в текущей пятилетке цеху намечен большой 
рост выпуска кухонной мебели. Только в 1972—1973 
годах объем производства увеличится почти в два раза и 
составит 600 тысяч рублей в год.

Чтобы эти планы осуществились, нужно обеспечить 
четкое, бесперебойное снабжение цеха сырьем и мате
риалами. Без подобных «палок в колеса», которые ста
вит новолялинцам Тавдинский фанерный комбинат.

А. РЕМИЗОВ.
Новая Ляля.

ОБЗОР

ПИСЕМ’

ОТВЕТ,
ЕЩЕ
ОТВЕТ
На днях нам в редакцию со

общили преприятнейшее изве
стие из комбината «Росторг- 
реклама»: завалены заказами 
«Хозмебельторга», стрелка его 
рекламного барометра резко 
подскочила вверх.

Это отрадно. Работники тор
говли еще раз решили под
твердить поговорку: «Рекла
ма — двигатель торговли».

Об этом же был и ответ в 
газету заместителя начальника 
областного управления торгов
ли т. Винника, опубликован
ный 7 августа с. г.

Но на днях же редакция по
лучила письмо на свои вы
ступления по поводу приобре
тения мебели из «Хозмебель-
торга». Письмо с 
малоприятными.

известиями
Директор

торга П. В. Исаков, тоже отдав 
должное рекламе, далее сооб
щает, что: «спрос на гарниту
ры Нижнетагильской фирмы 
«Тагил» очень большой, а фон
дов на город Свердловск ба
за «Росхозторга» выделяет 
очень мало. Как в 1970 году 
наборов было получено 1000 
комплектов, так и на 1971— 
1972 гг. выделено столько же.

Промышленность отстает от 
спроса покупателей. Торг си
стематически ставит вопрос 
об увеличении выпуска набо
ров мебели и спальных гарни
туров, наборов мягкой мебе
ли (диван-кровать и два крес
ла], но их недостаточно».

О фондах, кстати, мы уже 
писали 31 июля в материале 
«И скажет покупатель спаси
бо». Видимо, руководители ба
зы «Росхозторга» не заметили 
этого. Что ж, надеемся, на 
этот раз будет получен и от 
них ответ.

«Что касается культуры тор-
говли в магазине 
пишет П. 8. Исаков 
читателям: магазин 
8 Марта, ■ центре

Н» 1S, — 
(напомним 

на улице 
Свердлов-

ска, очень тесный, здесь часто 
торгуют мебелью на улице, 
около магазина), — то он не 
имеет складских помещений, 
что и снижает культуру обслу
живания. Магазину необходи
мо расширение за счет цеха 
фирмы «Уралобувь».

То, что магазину «необходи
мо расширение», ясно было 
даже Новоселкину, когда он 
писал о своих поисках мебе-
ли (10 июля 1971 «Много-
уважаемый шкаф». Но кто это
го должен добиться и как, 
выходит, не ясно даже дирек
тору «Хозмебельторга»?! Не
сколько странное сообщение!

«В связи с переходом ма
газина № 42 в другое помеще
ние (с ул. 8 Марта на ул. Луна
чарского] и отсутствием теле
фона временно закрылся стол 
справок. Свою работу он во
зобновит с 20 августа», —■ 
написано в ответе П. В. Иса
кова.

А мы уже сообщили чита
телям-свердловчанам в отве
те заместителя начальника об
ластного управления торговли 
(см. газету за 7 августа), что 
стол справок начнет работать с 
5 августа. Опять некоторый па
радокс. Неувязочка неболь
шая.

Кстати, наш корреспондент 
Г. Морозова побывала в ма
газине № 42, чтобы обрадо
вать покупателей — вот, мол, 
узнавайте, где и что есть в 
продаже, стол справок работа
ет. Уаы! Еще нет для этого 
справочного телефона.

Редакция газеты от имени 
тысячи новоселов и покупате
лей, которым очень нужно 
справочное бюро, обращается 
к руководителям Свердлов-
ской 
сети

городской телефонной
просьбой

«Хозмебельторгу» 
кой телефона.

помочь 
с установ-

Сельские
вести

МОЯ 
милиция С ВЫСОКИМИ НАГРАДАМИ!

ВЫСОКИЕ 
ПОКАЗАТЕЛИ

Третий квартал — решаю
щий в выполнении государст
венного плана по надою моло
ка. Доярка Струнинской фер
мы Центрального отделения 
совхоза «Кошайский», что в Се
ровском районе, хорошо это 
понимают. Высоких показате
лей добилась доярка А. Хлеб
никова. При плане 1580 лит
ров она надоила за полугодие 
по 1600 литров на каждую фу-
ражную корову и 
трудится сейчас.

Успешно работают

отлично

здесь
животноводы А. Ворошилова и 
Н. Подкорытова. В июле они 
перевыполнили план надоя на 
каждую фуражную корову на 
18—22 литра.

В. КАРЬКОВ.

ПЕРВЫЕ-
ЕГОРШИНЦЫ

Молодые хлеборобы совхоза 
«Егоршинский» Артемовского 
района первыми в районе вы
вели на поля зерноуборочные- 
комбайны. Уже скошено на 
свал 25 гектаров озимой ржи. А 
недавно два комбайна начали 
уборку ячменя прямым ком- 
байнированием. В закрома по
шло зерно нового урожая.

Н. БЕКЕТОВ.

ОГУРЦЫ 
ДЛЯ 
ЛЕСОРУБОВ
500 килограммов огурцов вы

ращено нынче в теплицах Ре- 
жевского леспромхоза треста 
лСвердхимлесэаг». Из них 210 
продано на дальних лесных 
участках. 20 килограммов этих 
вкусных овощей получили дет
ские ясли, 70 •— озерской ле
соучасток, столовая и детский 
сад.

С одобрением отзываются 
лесохимики о своих теплицах. 
Теперь на их столах чаще ста
ли появляться свежие овощи.

Ведет тепличное хозяйство 
Анна Григорьевна Кожевни
кова.

В. ЛАВРЕНТЬЕВА.

ПОМОЩНИКИ
СЕЛЬЧАН

На помощь труженикам Ко- 
певского совхоза Невьянского 
района приехали студенты ин
дустриального факультета Ни
жнетагильского педагогическо
го института. Федор Капкаев, 
Юрий Коновалов, Юрий Кал- 
ташев, Василий Семенкин, Вла
димир Керемко, Николай Не
клюдов стали ремонтниками на 
ферме. Они перекрыли крышу, 
забетонировали полы. Совсем 
недавно они проделали еще 
одну нужную работу — радио
фицировали сельский клуб.

Жители села с большим ува
жением отзываются о своих 
молодых помощниках.

ГОТОВЯТСЯ
К ЗИМЕ

Подготовка животноводче
ских помещений к зиме — од
на из главных забот тружени
ков хозяйств Режевского райо
на. Большая работа продела
на в Мостовском отделении 
совхоза «Режевской». Так, в 
телятнике этого отделения 
произведен ремонт полов, утеп
лены стены, перекрыты потол
ки. Отремонтирован, арочник 
для откорма молодняка круп
ного рогатого скота.

Подходит к концу строи
тельство свинарника-откор
мочника в совхозе имени Ча
паева. Новое помещение будет 
введено в строй к концу осе
ни. Процесс поения и корм
ления животных будет полно
стью механизирован. •

В зале областного управления внутренних дел необычно тор
жественная обстановка. На кителях собравшихся блестят ордена 
и медали. У некоторых в этот день еще прибавились награды. 
Указом Президиума Верховного Совета СССР большая группа со
трудников органов внутренних дел нашей области награждена 
орденами и медалями. Их вручает председатель облисполкома 
А. В. Борисов,

Под аплодисменты один за другим подходят сотрудники ми
лиции. Ветераны и молодые, рядовые и офицеры.

Двадцать два года служит в камышловеной милиции Иван 
Иванович Таланов. Он — водитель дежурной машины. Как важно, 
чтобы не случилось поломки в дороге, когда оперативная группа 
спешит на происшествие. И этого ие случается. Всегда в боевой 
готовности его машина. На его счету немало задержанных пре
ступников. Где бы он ни был — на отдыхе, на службе — в любой 
момент придет на помощь, выручит человека из беды. И вот 
оценка его труда — медаль «За трудовое отличие».

В Нижнем Тагиле многие знают старшину милиции Василия 
Кузьмича Коваля. Он начал службу еще в годы Отечественной пой- 
ны, не раз участвовал в задержании вооруженных преступников, 
действуя смело и решительно. Лично им были задержаны два 
бандита, которые пытались ограбить склад. В схватке преступ- 
ник ранил Коваля ножом, но милиционер выстоял.

Василию Кузьмичу вручен орден Красной Звезды.

Начальник Верхисетского отдела внутренних дел Михаил 
Павлович Фролов начинал службу рядовым, теперь—подполковник. 
Многие годы он был на оперативной работе, сейчас щедро делит, 
ся своим опытом с молодыми сотрудниками, проявляя большие 
организаторские способности. Он награжден орденом Трудового 
Красного Знамени.

В 1962 году по решению комсомольсного комитета пришел с 
производства в милицию Евгений Яковлевич Смагин. Теперь он 
начальник Ивдельсного городского отдела внутренних дел. Рабо
тая в трудных северных услоаиях, он сумел обеспечить хороший 
общественный порядок. Он получает заслуженную награду — 
орден «Знак Почета».

В числе награжденных также капитаны Бабушкин, подпол, 
конники Агеенко, Новиков, старший сержант Гончар из Свердлов
ска, старший сержант Козлов из Алапаевска, старший лейтенант 
Александров из Гарей, капитан Говорухин из Артемовского, стар
ший сержант Сташков из Шали, подполковник Котельников из 
Нижнего Тагила, майор Андреев из Каменска-Уральсного.

Все эти сотрудники милиции заслужили награды своей 
безупречной службой.

Ниже мы публикуем короткие рассказы из сложных мили
цейских будней.

ЕЖЕДНЕВНЫЙ РИСК
Этот случай произошел 

большом ломе на улице
в Свердловске в 
Восточной. Под-

нкмаясь на верхний этаж, женщина за
метила, что из-под двери одной квартиры 
белыми струйками выбивается дым. Через

делалинесколько минут пожарные уже ,_____  
свое дело. Сразу бросилось в глаза, что га-
зовые горелки были включены, но 
был подожжен. Удивительно, как

газ не 
только

не произошел взрыв. Когда прибежали 
хозяева, квартиру было не узнать: мебель 
обуглилась, вещи сгорели.

Работникам милиции предстояло рассле
довать: умышленный поджог это или про
сто оплошность? Подполковник МИЛИЦИИ 
Агеенко медленно переводил взгляд с од
ного предмета на другой. Чем больше он
анализировал, тем больше
версия об умышленном

укреплялась
поджоге. Взять

хотя бы шифоньер. Видно, что внутри него 
был устроен очаг пожара. Пламя стало 
вырываться, и по стенке прошли черные 
полосы копоти. Стол горел снизу. Под 
ним стояла табуретка. Очевидно, ira ней 
тоже были сложены какие-то вещи и по
дожжены. Со стола исчезли семьдесят 
рублей. Кто все это сделал? Хозяева ушли 
на работу. Соседи видели, как вскоре ушла 
и их дочь Марина. Пожар возник после ее 
ухода. Значит, в это время кто-то побы
вал в квартире. Но кто? Из мести? Таких 
знакомых у семьи нет. Случайный преступ
ник? Слишком мало времени у него было, 
чтобы организовать такой пожар. И Агеен
ко делает почти твердое заключение, что 
все это могла устроить только Марина. 
Но пока он ие знал, зачем она это сдела
ла. Марину пригласили в отдел внутрен
них дел. Агеенко стал с ней беседовать. 
Девочка сказала правду. Да, это сделала 
она. Родители ругали ее за двойки в днев
нике. И вот, чтобы избавиться от этого 
злополучного дневника, она решила 
устроить пожар, чтобы сжечь его. Дорого 
обошелся семье легкомысленный поступок 
дочери.

А сколько подобных загадок решено 
оперативником за двадцать пять лет служ
бы в уголовном розыске. Вот лаконюшые 
строчки из приказов: «1962 год. При за
держании грабительской группы Агеен
ко е риском для жизни задержал отстре
ливающегося преступника. 1964 год. Воз
главляя опергруппу, Агеенко в течение су
ток находился в засаде и задержал двух 
преступников, которые днем ограбили поч
товое отделение».

Так год за годом. Отделению уголов
ного розыска Октябрьского райотдела 
внутренних дел, которым руководит Петр 
Филимонович, поручается раскрытие осо
бо опасных преступлений. И все знают: раз 
за дело взялся Агеенко—значит преступни
ку не уйги от возмездия. Сколько раз 
удавалось сокращать сроки раскрытия 
преступления благодаря именно его опыту!

Задержан подозреваемый. Все категори
чески отрицает. И, кажется, нет никакой 
зацепки. Но Агеенко не отступает так 
просто. Внимательно осматривает одежду. 
Посмотрел каждую ниточку но десять раз. 
И нашел. Иа кепи у задержанного—темное 
пятнышко, даже не пятнышко, а точка с 
булавочную готовку. Это след преступле
ния. След, по которому подполковник уве
ренно идет к истине.

Напряженный ■ труд подполковника ми
лиции Агеенко по достоинству оценен: 
ему вручен орден Красного Знамени.

ПРЕСТУПЛЕНИЕ 
РАСКРЫТО

— Сержант Гончар, на выезд! — гром
ко произнес дежурный.

Сержант был уже наготове. Через не
сколько минут в машину садилась опера
тивная группа.

Водитель не выключал очистительных 
щеток: дождь бил прямо по стеклу, сбегая 
по краям тоненькими потоками, Шофер се
товал на погоду — нельзя скорость повы
сить, а оперативники вздыхали оттого, что 
дождь смоет на месте преступления все 
следы.

Так оно и вышло. Сколько ни ходил по од
ному и тому же месту старший лейтенант 
Леонтьев, найти что-то существенное не 
удалось.

— Я попробую пройти по квартирам, где 
еще не спят, — предложил сержант Гон
чар.

— Действуй^ — ответил руководитель 
опергруппы.

Дворы больших домов были пустынны
ми: кто выйдет на улицу в такую непогоду? 
Но он все-таки обошел их, потом стал сту
чать в квартиры. Его интересовало одно: 
не видел ли кто, как ограбили на этой ули
це мужчину? И вот нашелся такой чело
век. Сведения его были, конечно, скудны-

Приметы одного сходились е приметами 
Василия Ноздрачева, который числился на 
учете в милиции. Его и задержали в пер
вую очередь.

Преступление было раскрыто в течение 
часа, и главную роль сыграл здесь сержант 
Гончар. Не задержи он мужчину в подъ
езде — преступление могло «повиснуть».

На Свердловском камвольном комбинате, 
наверное, многие помнят своего бывшего 
работника Михаила Степановича Гончара. 
Теперь он сотрудник милиции. Коллектив 
камвольщиков рекомендовал его несколько 
лет назад на эту беспокойную службу и 
может гордиться своим посланником: его 
портрет — на Доске почета управле
ния внутренних дел Свердловска.

Про таких говорят: «С ним не етрашяо 
и в разведку». Лаконичная и емкая харак
теристика. И дают ее тому, кого не раз 
проверяли в деле. Сержант Гончар за свой 
нелегкий труд был награжден медалью «За 
боевые заслуги».

ми: он видел, как двое отошли от лежаще-
го мужчины и зашли в подъезд. Примет 
грабителей он не мог назвать.

Не теряя времени, Гончар побежал туда, 
встал в темном углу указанного подъезда. 
Рука легла на пистолет. Надо бы доло
жить руководителю о своем местонахожде
нии, да бежать до него далеко.

Послышались шаги. Кто-то торопливо 
спускался с лестницы.

— Стой! Руки вверх! — громко произнес 
Гончар, подняв пистолет.

Человек выполнил команду.
— А теперь идите за мной.
Задержанный рассказал, что он был в 

одной компании, куда поздно вечером при
шли еще двое мужчин. Был у них магни
тофон и плащ «болонья».

Когда приехали по указанному адресу, 
мужчины уже ушли, а люди, живущие там, 
не знали их фамилий, но смогли подробно 
описать их внешность. Все стало ясно.

ДЕЛО
0 «МЕДВЕЖАТНИКАХ»
Одно за одним через небольшие проме

жутки времени в городское управление 
милиции Свердловска стали поступать тре
вожные сообщения о кражах денег из 
сейфов. «Медвежатники» работали дерзко 
и нахально, производя налеты в основном 
на кассы крупных организаций, таких, как 
облпотребсоюз, завод пластмасс, «Урал- 
домнапроект» и других. Цифра совершен
ных ими преступлений уже перевалила за 
пятнадцать. Милиция буквально сбилась с 
ног; сотрудники, дружинники вели самые 
энергичные поиски, но преступники, оста
вив фомкой на очередном сейфе свой по
черк, уходили... Оперативная группа, воз
главляемая начальником областного у го лом 
лого розыска А. А. Бородиным (ныне нахо
дящемся на заслуженном отдыхе) и М. И. 
Фроловым, не знала покоя ни днем, ни но
чью.

И вот в поле зрения милиции попалась 
«четверка». Верховодил в ней некто Леонов. 
Но ведь одно дело подозревать, а другое— 
задержать дружков за работой «с полич-: 
ным». Через некоторое время Фролов уз
нал, что вся компания завербовалась в гео
логоразведочную партию и решила 
уехать в тайгу. Вместе с ними поехал в 
тайгу и сотрудник милиции. Преступники, 
уехав из Свердловска, решили, что все со
шло гладко, и стали готовиться к ограбле
нию кассы леспромхоза, иа участке которо
го они проживали с партией геологов. На
этом «деле» и кончилась их карьера 
вежатников»...

ПОДБОРКА МАТЕРИАЛОВ
ГОТОВЛЕНА СОТРУДНИКАМИ

«мед-

под- 
увд

СВЕРДЛОВСКОГО ОБЛИСПОЛКОМА.

САМАЯ
ГЛУБОКАЯ
НА УРАЛЕ

„ДАВАЙ МЕНЯ ПЕРЕВОСПИТЫВАЙ“
Сначала хочется процитировать вот эти

строчки: «Дело в том, что недавно я слушал 
передачу по радио, где говорили о месте че
ловека в жизни, о воспитании. А со мной по
лучилось по-другому. Обидно становится, что в 
жизни чаще бывает не так, как в радиопоста
новках». И еще: «Почему везде говорят, что 
коллектив—великая сила, к чему поднимают в 
печати и по радио вопрос о воспитании чело
века, устраивают передачи типа «Человек, об
щество, коллектив», размышляют о морально- 
этических проблемах? Зачем это, если в жизни 
оступишься и все тебя гонят?».

Да, зачем это мы говорим и пишем «о мо
рально-этических проблемах», выражаясь сло
вами автора письма. До сих пор как-то дума
лось — для того, чтобы люди оступившиеся 
поняли свои ошибки, пересмотрели свои взгля
ды и, может быть, хоть чуть-чуть стали лучше. 
Нет, оказывается, не для того это пишется и 
говорится. А так, как понимает Сергей Кухтин, 
автор письма в редакцию. «Ага, пишете про 
коллектив, про его помощь, а где же был кол
лектив, когда я выпил в цехе вместе с двумя 
рабочими? Почему вы спокойно смотрели,— 
вопрошает автор, — почему не остановили меня, 
я ведь молодой».

Нет, я ие утрирую, именно так звучит основ
ная мысль письма.

Сергей Кухтин — комсомолец. И потому он 
обратился именно к нам, в молодежную га
зету, за помощью. А дело вот в чем. Сергей- 
студент Красноярского индустриального ме
таллургического техникума. Прислали его на 
преддипломную практику на Уралмашзавод. 
Чугунолитейный цех, куда направили Сергея,— 
один из сложнейших на заводе; пройти здесь

практику — хорошая школа для будущего 
руководителя производства.

Так как же проходил практику Сергей? Про
работав всего два месяца и, видимо, немного 
освоившись, он с двумя рабочими цеха устро
ил в конце смены выпивку. И, когда они «по 
стенке» добрались до выхода, один из рабо
чих, с трудом открывая дверь, так прихлопнул 
второму пальцы, что он до сих нор на боль
ничном. А вот как это выглядит в изложении 
Кухтина: «Проработал два месяца без замеча
ний и вдруг грубо нарушил трудовую дисципли
ну. Во время работы с рабочими пил водку. В ре
зультате один из них получил травму. С 
этого началось. На следующий день к работе 
допущен не был». Тогда Сергей пошел к на
чальнику цеха, но не таков начальник цеха. 
«Человек принципиальный, он не стал со мной 
разговаривать, сообщив лишь, что за десять 
лет его рабочей практики это первый случай, 
когда 19-летний споил 46- и 30-летних. 
Факт нарушения трудовой дисциплины совер
шен, и я ему больше не нужен. Вот это и за
ставляет думать о «всяком разном».

О «всяком разном» Сергей сказал уже в на
чале письма, то есть это «бездушные люди»'не 
поняли, что шестьсот граммов водки он выпил 
случайно, и не захотели ему поверить, не захо
тели перевоспитать в «здоровом рабочем кол
лективе», а предложили уйти с завода.

Разговариваю с начальником цеха Петром 
Никитичем Тоболовым. Его позиция тверда и 
ясна:

— Это позорный случай, когда сгудент, бу
дущий руководитель производства, напился. 
В цехе мы его не оставим.

Сурово были наказаны и собутыльники Кух- 
тнна. Эти дни засчитаны за прогулы, один из

провинившихся будет уволен с завода, другому 
не оплачен больничный лист, он лишен премии. 
Это «ЧП» в цехе наделало много шуму, все 
переживали случившееся как личную неприят
ность. И мнение одно — нарушителям трудо
вой дисциплины не место в цехе.

Переживает и Сергей, но по другому поводу. 
Он пишет: «Не помню, кто сказал: «Поступки 
делают биографию». Мой проступок портит мне 
дальнейшую жизнь. Так, может быть, я пра
вильно поступаю, написав вам это письмо, мо
жет быть, мне еще можно поверить?».

На этот вопрос, кроме самого Сергея, никто 
не ответит, только делом, своим поведением 
можно доказать, что случившееся поправимо. 
Спросить с самого себя — как жить дальше, а 
не кивать иа общество, на коллектив, которые 
якобы не хотят его перевоспитывать.

Строгое наказание — это тоже воспитание. 
Это не тот случай, когда доброта поможет. 
И так мы слишком добры к пьяницам, которые 
отравляют жизнь родным, близким, наносят 
непоправимый ущерб производству.

Вот о такой обстановке доброты и терпимо
сти к пьянству пишет Б. Ваулин, который не
давно побывал в Талице. «Талица постепенно 
теряет свои провинциальные черты, —• пишет 
он, — и приобретает вид современного города. 
Появился даже свой ресторан... И в ресторане 
вдруг видишь спящих людей. Да, спят прямо 
за столиками, в окружении 2—3 пустых графи
нов из-под пива. Раздается переливчатый 
храп, но официантки не обращают на это вни
мания. И, как мне показалось, даже с неко
торой любовью относятся к любителям крепко 
выпить».

Еще и еще щжводит факты тов. Ваулин, и 
все о том же благодушном отношении к пья-

вицам. А те постепенно привыкают к этому, 
куражатся в общественных местах, а потом 
обижаются, что с них строго спрашивают, 
как произошло это с Сергеем Кухтиным. Его, 
конечно, к пьяницам не причислишь, но ведь 
все начинается со случайных, на первый 
взгляд, поступков. А вот к чему это приводит, 
рассказывает в своем письме Матвей Никифо
рович Попов. Он пишет о людях, которые сами 
не могли справиться со своим пороком, кото
рые сейчас находятся на принудительном ле
чении. А ведь все тоже когда-то начиналось с 
одной рюмки, с одной выпивки. Он приводит 
слова свердловчанина Анатолия Г.:

— Не хочется вспоминать о своем прошлом, 
а тем более говорить о нем—очень жаль бес
цельно прожитые годы, утопленные в вине. 
Профилакторий дал время подумать над 
ошибками прошлого и глубоко задуматься о 
своем будущем.

«Не сдавайся «зеленому змию»—так озагла
вил свое письмо в редакцию Михаил Иванович 
Дайбо. Он еще и еще раз говорит о том, к ка
ким трагедиям, разочарованиям приводит при
страстие к вину.

Не буду снова повторять, какими бедами 
грозит это пристрастие. Да Сергей Кухтин и 
сам понимает это. Ведь и его первая выпивка 
па работе привела к большим неприятностям. 
И не добренькими надо быть с людьми, осту
пившимися пусть в первый, пусть в десятый раз, 
как того хочет Сергей. В этом случае мягко
телость ни к чему, она приведет к еще боль
шей нетребовательности к себе. Правильно 
приводит Сергей в своем письме слова: «по
ступки делают биографию», но ведь поступки- 
то делает сам человек. Значит, его биография— 
в его руках. Л. ГРАНИНА.

ЧП УТЬ в студенческий 
““ строительный отряд 

«Аргонавт» не показался 
мне длинным. Я ехал в 
кабине новенького само
свала, и моим неутомимым 
собеседником был шофер 
Ирбитского строительно
монтажного управления 
Михаил Балашов. В СМУ 
он работает не так дав
но — чуть более полугода, 
и заслужить новую маши
ну за такой короткий срок 
можно лишь отличным 
трудом, перевыполнением 
сменных норм. В тот день 
была суббота. Но до позд
него вечера комсомолец 
Михаил Балашов, зара
женный еще и ритмом 
студенческой стройки, по
могал парням из отряда 
подвозить песок, кирпичи 
к объектам. И потом, ког
да возвращались, он не 
жалел, что потерян вечер. 
«Просто я видел, — ска
зал он, — ребятам нужна 
была моя помощь».

Снимок В. Деменева.

Шахтостроительное управле
ние № 6 треста «Бокситстрой» 
ведет строительство новой 
шахты № 12 Североуральского 
бокситового рудника.

Строительство этой самов 
глубокой на Урале шахты име
ет свои особенности, в комп
лекс входят не два, а три 
ствола глубиной 1100 метров 
каждый. Сечение стволов так
же будет большим, чем иа су
ществующих.

Раньше стволы проходили 
без каких-либо предваритель
ных работ по уменьшению при
тока грунтовых вод. Теперь же 
решено сделать сначала це
ментную «завесу» вокруг ство
лов.

Около шахты протекает не
большая, ио довольно свое
нравная речка Калья. Немало 
хлопот доставляет она и строи
телям. и горнякам. Специали
сты подсчитали, что приток 
воды в новой шахте ожидается 
такой, что с ним не смогут 
справиться существующие на. 
сосы и подъемные механизмы. 
Вокруг каждого ствола решено 
пробурить по восемь скважин 
на глубину ИЗО метров. Затем 
под давлением в 100 атмосфер 
туда закачают специал!>ный це
ментный раствор, который за
полнит все пустоты, трещины в 
грунте. И доступ воде к буду
щим стволам перекроется.

На площадке, раскинувшейся 
на десятках гектаров еще в 
прошлом году начались работы. 
Здесь хозяйничают горняки, 
строители и монтажники. Поя
вились временные сооружения: 
подстанция, бытовые помеще
ния для рабочих ЛЭП.

Начала шахта «расти» и 
вниз. Год назад были пройде
ны и забетонированы «ворот
ники» — устья двух стволов 
на глубину до 40 метров. Эту 
ответственную работу выполни
ла комсомольсио.молодежная 
бригада Рашида Гильмулина. 
Отлично поработали молодые 
проходчики. Осуществляя план 
НОТ. они добились высокой 
производительности, выполнили 
норму иа 200 и выше процен
тов. Этот коллектив и в настоя
щее время продолжает нача
тое дело. Сейчас горняки заме-
няют временную
кладку 
ную.

кирпичную
на постоянную бетон-

Отлично работает компекснал 
бригада Николая Лазукова. ко. 
торая в срок и с высоким каче
ством закончила кладку под
станции на 110 киловольт, ус
тановила много высоковольт
ных опор. Началась и цемента
ция стволов. Ео ведет участок 
«Союзшахтоосушение». Луч
шая бригада опытного бурови
ка Ивана Ивановича Бояршина 
прошла первую скважину н на. 
чала закачку раствора. До кон
ца года цементация двух ство
лов завершится.
.Первую руду шахта выдаст ■ 
1977 году.

Б. ЗОЛОТАРЕВ.
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— Татьяна Николаевна, мто 
сегодня в клубе будет?

— Татьяна Николаевна, а 
Андрюша хочет из команды 
уйти...

Татьяна Николаевна, во

ме Ваш осенний гардероб

К «Рябинушке» обратились за помощью

горький след
«Может быть, мое письмо вам покажется 

не очень серьезным, но обида у нас оста
лась на Басову большая, горькая. Потому 
и прошу вас приехать и разобраться во 
всем.

Мне нет еще 18 лет. В июле 1970 года я 
поступила временно на работу няней в дет
ский сад № 15 Динасового завода, — пи
сала Лида Кривокорытова из Первоураль
ска. — В сентябре меня приняли на постоян
ную работу. Все указания руководителей 
детсада я выполняла беспрекословно. Ра
ботала, как все подростки, по 6 часов.

15 июня 1971 года заведующая детса
дом А. С. Басова направила меня работать 
в пионерлагерь. Там мне приходилось вста
вать в пять утра и работать до 9 часов ве
чера. Я очень уставала. Мой отец обратил
ся к заведующей с просьбой, чтобы меня 
заменили, но Басова накричала на него и 
сказала, что ее дело маленькое, сколько 
мне приходится работать. Для того, мол, 
и принимаем молодых, чтобы посылать, где 
трудно работать. А ваша дочь — лодырь. 
Будьте благодарны, что я ее устроила на 
работу.

Мои родители обратились за помощью в 
заводоуправление, и меня вернули из пио
нерлагеря. После этого все и началось...».

А получилось вот что. Когда Лида вер
нулась, Александра Сергеевна Басова зая
вила: «Мне кляузники и лодыри не нужны, 
можешь уходить».

В отделе кадров Басовой сказали, что 
Кривокорытовой нет еще 18 лет, и без раз
решения горисполкома она не имеет права 
увольнять подростка. Но заведующая уже 
решила:

— Не хочет по-хорощему, уйдет по-пло- 
хому.

Басова давала девушке задания, которые 
не входили в ее обязанности, кричала на 
нее, грубила. Но это не кончалось на рабо
те. Басовы и Кривокорытовы живут в од
ном подъезде, на одной площадке. Алек
сандра Сергеевна успевала и дома «попор
тить кровь» соседям. После одной из таких 
сцен отец Лиды, Иван Карпович, пенсио
нер, проработавший на Динасовом заводе 
много лет, слег в постель. Родители реши
ли, что Лиде лучше уволиться. Заявление 
подписал начальник отдела организации 
труда завода Б. 3. Шмицман, которому 
подчинены все работники детских садов. Но 
Басова заявление порвала и выбросила. Ли
да подала заявление на отпуск, но и здесь 
Басова решила проявить свою власть. Вме
сто 30 дней, положенных подросткам на 
основании закона, она собственноручно оп
ределила 18 дней, сказав при этом: «Хватит 
и столько. Не много у тебя забот, все рав
но по улице бегаешь». Пришлось снова 
пойти в отдел кадров завода с заявлением 
об увольнении. Басовой указывали на ее 
^правильное поведение, внушали и разъ
ясняли, что ни одни руководитель не име
ет права нарушать трудовое законодатель
ство, но тщетно. Наконец, Басова «смило
стивилась» и подписала заявление Криво
корытовой, приложив к нему характеристи
ку.

«Характеристика. Кривокорытова Лидия 
Ивановна работала в детском саду № 15 с 
июля 1970 года по июнь 1971. Со своими 
обязанностями редко справлялась. На заме
чания взрослых плохо реагировала. Обще
ственных нагрузок не имела. Очень пас
сивна. Зав. детсадом А. Басова».

Когда мы получили письмо, то подума
ли, а имеет ли какое-то отношение зав. дет
садом к педагогике?

Начальник отдела кадров завода К. Г. 
Тимофеева ответила:

— Басова закончила заочное отделение 
Курганского пединститута по специально
сти «дошкольное воспитание детей».

Листаю личное дело А. С. Басовой. 
«Приказ № 28 от 28/Ш 1968 года. 25 мар
та зав. детсадом № 15 А. С. Басова по 
своему усмотрению отменила музыкальные 
занятия. За нарушение правил внутренне
го распорядка объявить Басовой А. С. вы
говор».

Затем еще выговоры и замечания: один 
из них, например, за организацию попойки 
в детском саду. Наконец, 30 апреля 1969 
года директор Динасового завода И. Губко 
подписал приказ об освобождении Басовой 
от должности заведующей детским садом 
№ 15 и переводе ее воспитателем в детсад 
№ 23. Причиной этому послужило невы
полнение приказа директора завода. Басо
ва работу оставила, но от должности отка-

зываться не думала. В течение семи меся
цев она писала жалобы в различные ин
станции на «неправильные» действия руко
водителей завода, слала письма в област
ные и центральные газеты и журналы, про
сила «помощи» в министерстве. Разбором 
«дела Басовой» занимались прокуратура и 
народный суд. 1 декабря 1969 года колле
гия Первоуральского городского суда вос
становила Басову в должности, усмотрев 
неправильное оформление приказа об ее 
увольнении.

— Вот видите, — говорила Александра 
Сергеевна. — Есть у нас законы, которые 
не дают в обиду рабочего человека. Теперь 
пусть мои «противники» пеняют на себя.

Работники детского сада знали, что Ба
сова их в покое не оставит, и потому, не 
дожидаясь новых конфликтов, четыре вос-

сколько кино будет?
Вопросов, просьб, деловых 

сообщений, просто радостных 
восклицаний со всех сторон — 
множество. По тропинке не
торопливо идет высокая худо
щавая женщина, и у каждого 
из ребят, играющих во дворе, 
находится что сказать ей. 
Встречи с ней в этот день бы
ли особенно радостны. У за
ведующей детским клубом 
«Космонавт» Кировского райо
на Татьяны Николаевны Соко
ловой закончился отпуск. Это 
был первый день ее работы.

Неожиданный летний дождь 
заставил всех укрыться в по
мещении. Но дождь пришелся
кстати: ровно двенадцать
часов в маленьком зрительном 
зале клуба должен был начать-
ся мультипликационный

питателя сразу уволились, 
ру последовали и другие, 
костью обновился.

Александра Сергеевна

Потом их приме- 
Штат почти пол-

расценила это
как личную победу. При случае и без него 
она говорила:

— А что им оставалось делать? Ведь они 
«клеветали» — выступали свидетелями в
суде против меня.

Этой же фразой Басова ответила и 
мой вопрос. Потом добавила:

— Молодежь воспитывать надо.

на

Они
вон какие растут. Работать не умеют, 
а жаловаться горазды.

Признаюсь, что откровенного разговора 
у нас не получалось. На вопрос, почему 
она уволила Кривокорытову без разреше
ния горисполкома. Александра Сергеевна 
ответила, что не знала такого положения.

— А что касается порванного заявления, 
так оно мне не нужно.

— Но ведь это документ, и вы не имели 
права этого делать.

— Ну уж, скажете. бумажка просто 
и все. Уволила же я Кривокорытову, чтобы 
она не разлагала коллектив. Ее как-то зи
мой заставили дежурить, так она парней в 
детсад привела. А потом у меня основание 
есть — докладная от медработника: плохо 
работала Кривокорытова.

Но особенность этого случая такова, что 
спасительный щит «производственной не
обходимости» — сплошная выдумка. Здесь 
мы имеем дело с банальной бесцеремонно
стью, этаким лихим и грубым неуважени
ем к человеческому достоинству. И делает 
это руководитель, имеющий диплом педа
гогического института. Явление это, прямо 
скажем, редкостное в наши дни. В самом 
деле, не могла же Басова не знать, что она 
нарушает законы. Когда речь шла о ее лич
ном, она всеми правдами и неправдами 
стремилась привлечь эти же законы на 
свою сторону, а тут вдруг все забыла.

Что же касается докладной, то она дей
ствительно есть. И появилась за подписью 
врача О. Н. Свиридовой в последнее время, 
хотя датирована 10 декабря 1970 года. Все 
работники детсада утверждают, что рань- 
ine ее не было, замечаний Лида не имела, 
на собрании ее поведение не обсуждали и 
ни о каких ребятах, которые приходили в 
детский сад, им неизвестно. Удивляет в 
докладной и еще одно: Лида постоянной 
группы не имела, а Свиридова написала, 
что в группе у нее грязно, нет порядка 
и т. д.

Думается, что фактов уже достаточно, 
чтобы подвести итог. Невольно напраши
вается вопрос: почему благая цель — под-
пять дисциплину в коллективе, как 
равдывает Басова свои поступки,

ОП-
До-

стигается наказанием человека невиновно
го? Почему на него вешают столь тяжкий 
груз обвинений: «лодырь», «с обязанно
стями не справлялась», «очень пассивна».

Ответ в данном случае один: ретивому 
администратору, который присваивает себе 
право решать судьбу человека, не чувствуя 
за него ответственности, нельзя доверять 
руководить коллективом. Думаю, что у ад
министрации завода и общественных орга
низаций хватит сил призвать Басову к по
рядку. И на этот раз правильно оформить 
свою точку зрения юридически. Чтобы не
точности этой процедуры не давали Басо 
вой повода считать себя правой. Оснований 
более чем достаточно. Мне хочется обра
тить внимание руководителей Первоураль
ского городского отдела народного образо
вания на тот факт, что детей воспитывает 
человек, который, может быть, и знает азы 
педагогики, но не понимает ее сути.

П. ВАСИЛЬЕВ.

НИКОЛАЕВНА!“
пожили место заведующей 
детским клубом «Космонавт».

В жизни у нее сложилось 
все так, что учиться после 
школы не пришлось. Различны
ми специальностями овладева
ла самостоятельно. Работала 
библиотекарем вначале на 
станции Монетная, потом — в
Кольцово, после войны

дон в
Есть на окраине Новой Ляли 

переулок с красивым названи
ем Весенний. Широкий, зарос
ший зеленой травой, с акку
ратными рядами побеленных
двухквартирных домов, 
впрямь по-весеннему 
взгляд.

Заглянем в один из

он и 
радует

домов
этого тихого переулка, в ра
бочую семью...

Первой в доме утро застает 
на ногах хозяйку Нонну Пет
ровну Канаукене. Не звякнув 
дужкой ведра, не скрипнув 
половицей, осторожно, как это 
умеют делать только матери, 
она готовит завтрак, управляет
ся по хозяйству. Потом с рас
кладушек и кроваток начина
ют подниматься ребячьи голо
вы, шлепают по полу босые
ноги. И прощай, тишина!
Складывают раскладушки, гла
дят галстуки, формы. Пионе
ров в семье трое: Оля, Витя и 
Володя. Но недолго будет за
видовать им и Толя — он уже 
октябренок.

Пятьдесят, семьдесят, сто человек на место! Такой ог
ромный конкурс ежегодно бывает на вступительных экза
менах в учебные заведения, готовящие актеров кино и те
атра. Ежегодно тысячи мальчиков и девочек держат экза 
мены на право учиться актерскому мастерству. Сто чело
век на место... А место-то одно, и только один счастливец 
из ста получает это право. Что же делают остальные девя
носто девять, потерпевшие по разным причинам неудачу?
Одни — их меньшинство, твердо уверенные своем
призвании, снова и снова пытают судьбу, пока, наконец, не

фильм. Зал быстро и дружно 
преобразили: завесили окна, 
биллиард отодвинули в угол, 
расставили скамейки по рядам, 
теннисный стол переоборудо
вали в подставку для кино
проектора. Стол же послужил 
прекрасной «галеркой» для са
мых маленьких. Всеми пере
становками в этой суматохе 
незримо руководила хозяйка 
этого веселого ребячьего дома. 
Между тем, деловые разгово
ры велись нескончаемо: дого
варивались о будущих трени
ровках и репетициях, о подго
товке к конкурсу рисунков на 
асфальте «Я вижу мир» и о 
том, что нужно посмотреть в 
«Заре» фильм «Выстрел на гра
нице». И потом, когда затре
щал кинопроектор, и ребята 
громко смеялись над приклю
чениями героев фильма, к 
Татьяне Николаевне пришло 
то радостное ощущение, ко
торое бывает у человека, 
когда он занят любимым де
лом.

К разным людям в разные 
периоды жизни приходит соз
нание того, что дело, которому 
ты служишь, единственное и 
неповторимое. Сознание того, 
что работа с детьми это и 
есть «то самое» для нее, при
шло к Татьяне Николаевне 
лишь четыре года назад, когда 
ей, работнице Свердловского 
машиностроительного завода 
имени М. И. Калинина, пред-

пришла на завод, работала в 
самых различных цехах. Но 
жило всегда в этой женщине 
то активное начало, которое 
не позволяло быть равнодуш
ной ни к чему окружающему, 
которое заставляло вмеши
ваться в происходящее и быть 
участницей всех событий. По
этому с самой юности увлека
лась она спортом, художест
венной самодеятельностью, 
фотографированием. Впервые 
приняла участие в спортивных 
состязаниях молоденькой биб
лиотекаршей, а потом—зани
мала первые места в завод
ских соревнованиях по легкой 
атлетике, когда ей было уже за 
тридцать. Пела и танцевала 
на заводской сцене. Была уча
стницей народного хора Двор
ца культуры железнодорожни
ков, и среди семнадцати гра
мот, которыми награждена, 
есть грамота и за участие в 
этом хоре. А когда в клубе 
готовится концерт, она разучи
вает с девочками танцы, кото
рым научилась еще в детстве. 
В семье росли два сына, их 
увлечения становились ее 
увлечениями. Вместе с маль
чишками занималась фото
графией, «болела» за футбол 
и хоккей.

Поэтому, когда ей были 
вверены судьбы мальчишек и 
девчонок всех близлежащих 
домов, она начала с самого

старшего друга. Она достала 
для ребят новую форму, хо
дила с ними тренироваться на 
городской стадион «Локомо
тив». Членам команды катего
рически запрещалось одно — 
двойки. Команда воспитывала. 
Сейчас с улыбкой вспоминают, 
как центральный нападающий 
Руфик, которому на исправле
ние шести двоек дали месяц, 
расправился с ними за неделю. 
Лишь бы остаться в команде. 
А потом было много побед и 
поражений, радостных и горь
ких минут. Команда выходила 
победительницей на городских 
соревнованиях, районных, обла
стных. О победах напоминают 
кубки, фотографии в альбомах 
и тридцать шесть грамот, рас-
положенных двумя 
на стене.

— Понимаете, —

рядами

говорит
Витя Шайдулин, капитан коман
ды хоккеистов, — Татьяна Ни
колаевна стала для нас всех, 
как мать. Клуб невозможно 
представить без нее. Наша 
жизнь все эти четыре года так 
и шла: все свободное время 
здесь. Школа и клуб, клуб и 
школа. За советами часто об
ращаемся к ней, потому что 
она понимает нас.

Пожалуй, это даже законо
мерно, что человек, вырастив
ший двух сыновей, беспокой
ный по своей натуре, нашел 
себя именно в работе с деть
ми. И секрет такого успеха, по- 
моему, кроется в том, что эта 
женщина искренне увлечена 
ребячьими делами. Фальши 

этот народ не прощает. А ис
кренность не бывает без люб
ви. Татьяна Николаевна знает 
характер каждого из своих ре-

добиваются исполнения мечты. Другие в их больщин-
ство, — махнув рукой на былое стремление стать актером, 
становятся врачами, инженерами, педагогами. Почему же 
они так легко отказываются от своей мечты? Да потому, 
к сожалению, что причины, побудившие их подать заявле
ние в театральное училище, были несерьезны. Этому боль
шинству свойствен поверхностный взгляд на актерскую 
профессию. Слава, аплодисменты, портреты на обложках
журналов 
лишь эта

и фотографии, выставленные во всех киосках, 
эффектная внешняя сторона влечет неискушен-

ную юность.
Вот и сейчас, когда близятся вступительные экзамены в 

Свердловское театральное училище (они начнутся в конце 
августа), мы получаем много писем от юных читательниц, 
где высказывается горячее желание стать актрисой к в то 
же время обнаруживается весьма наивное представление 
об актерской профессии.

Чтобы развеять подобные ложные мнения и помочь на
шим читательницам не ошибиться в выборе жизненного пу- 
ти, мы попросили актрису Ленинградского театра имени 
Ленинского комсомола, гастролирующего сейчас в Сверд
ловске, Инну Александровну Слободскую, двадцать пять 
лет проработавшую в театре, ответить на несколько вопро
сов.

ТРУДНОЕ СЧАСТЬЕ
АКТРИСЫ Кем быть?

главного — с изучения 
интересов и увлечений.

их
В

один из ноябрьских дней по
говорила с вожаком скучавших 
мальчишек Ваней Пановым. 
«Хотите играть в хоккей? Поче
му бы нам не создать коман
ду? Что мы, хуже других, нто 
ли?! Смотри, сколько ребят...» 
Мальчишек уговаривать не при
шлось. Сами залили корт. В 
спортклубе «Калининец» до
стали старую форму и начали 
тренироваться. Самостоятель
но. Но скоро у ребят появился 
тренер. Быстро изучив правила 
игры, Татьяна Николаевна стала 
и за тренера и за судью. Но
вая заведующая правильно уга
дала мальчишечью страсть: ей 
поверили, в ней нашли верного

бят, где и в 
живет, как 
кается. Она 
родителями

каких условиях он 
учится, чем увле- 
знакома со всеми 
и учителями шко-

лы № 125, в учебном году еже
дневно бывает в школе. Ви
димо, поэтому в клубе «Кос
монавт», единственном из пяти 
заводских клубов, нет ни одно-
го подростка на учете 
ской комнате милиции. 

Первого сентября

в дет-

все ее
питомцы снова пойдут в шко
лу. И у доски объявлений, как 
и раньше, с нетерпением бу
дут ждать всегда интересных 
объявлений за подписью — 
T. Н., которая расшифровыва
ется так понятно — Татьяна 
Николаевна.

Н. КАТАЕВА.

— Инна Александровна, наши читательницы часто спра
шивают: как стать актрисой? Расскажите, пожалуйста, о 
том, как вы пришли на сцену.

— Желание стать актрисой было для меня привычным 
с детства. Я выросла в актерской семье, и театр с ранних 
лет был мне чем-то очень знакомым и любимым.

А ведь крепче всего мы любим именно то, что хорошо 
знаем. Таким образом, над вопросом «кем быть» я никогда 
не мучилась, все было решено сразу. Но не надо думать, 
что родители-актеры — решающий фактор для возникнове
ния желания посвятить себя театру. Это лишь благоприят
ная почва для него. Пути на сцену бывают разные. Напри
мер, молодая актриса нашего театра Лариса Малеванная, 
хорошо известная свердловчанам по прошлогодним гастро
лям театра имени Ленсовета, прежде чем бесповоротно 
прийти на сцену, несколько лет проучилась в педагогиче
ском институте. Поэтому точного и общего для всех рецеп
та, как стать актрисой, быть не может. Каждый отдельный 
случай требует индивидуального подхода. И все же один 
совет мне хотелось бы дать: никогда не обольщайтесь внеш
ней стороной нашей профессии. Путь актера отнюдь не усы
пан розовыми лепестками, как думают некоторые. Труд его 
подчас — просто изнурительный физический труд. Когда в 
нашем театре готовился спектакль «Вестсайдская история», 
молодые актеры, запятые в нем, буквально валились с ног
от усталости после долгих часов репетиций. Легкость
грациозность на сцене даются нелегко. Они 
порой и слез.

— В письмах, которые нам посылают,
мелькнет такая мысль; актриса непременно

стоят пота,

нет-нет да

ll 
а

и
мелькнет такая мысль: актриса непременно должна быть 
красавицей, а я, мол, увы... и потому путь на сцену для 
меня закрыт. Верно ли это? Какими, на ваш взгляд, каче
ствами обязательно должна обладать будущая актриса?

— Понятие красоты — понятие относительное. Совсем 
не обязательно для того, чтобы стать актрисой, иметь пре-
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ЛВТУСЛЕ
В. Назин

Снимки Л. Баранова.
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Как стать красивой

Сквозь рук моих полукольцо 
над кругом замкнутым ромашек 
кому платок твой белый машет 
и светит грустное лицо!
И вот уже по всем приметам, 
благоухая и горя, 
отходит август, но не зря 
в твои глаза глядело лето.

лестное личико с правильными, тонкими чертами. Красота, 
необходимая актрисе, — это совсем другое, нечто большее. 
Это выразительность и одухотворенность лица, пластич
ность движений, богатый голос, музыкальность. Но все же 
этого недостаточно. Это лишь привлекательная оболочка, 
главное же — внутреннее содержание. Актер должен быть 
личностью, должен иметь что сказать зрителям.

Что такое вообще актерский талант? Мне кажется, что 
человек, обладающий им в полной мере, — это человек 
очень тонкой душевной организации, чутко отзывающийся 
на доброе и на плохое, умеющий чужую боль и чужую ра
дость чувствовать как свою.

Бывают два противоположных мнения: первое — чтобы 
стать актером, нужен только талант и ничего больше; вто
рое —- чтобы стать актером, достаточно трудолюбия.

Оба они неверны. Талант и трудолюбие — только един
ство этих двух компонентов создает подлинного мастера.

— Инна Александровна, что бы вы посоветовали тем, 
чье желание стать актером серьезно?

Стремиться к тому, чтобы твое эстетическое развитие 
было всесторонним. И, конечно, если решение твердое, обяза
тельно попробовать поступить в театральное училище.

Интервью вела Е. ШАКШИНА.

ВЕСЕННЕМ ПЕРЕУЛКЕ
Потом в квартире становится 

просторнее, воцаряется тиши-
на. Первыми 
хозяин дома 
вмч с сыном 
занята Нонна

ушли на работу 
Альбин Антоно-
Костей. Как ни

Петровна, а все
же проводит мужа и сына. Они 
шагают рядом.

Не оставляет Нонна Петровна 
без внимания и еще одну 
работницу а семье, Елену. Де
вушка трудится подручной 
станочника в первом дерево
обрабатывающем цехе целлю
лозно-бумажного комбината. 
В этом цехе много молодежи. 
И очень хочется Нонне Пет
ровне, чтобы ее дочь дружи
ла с людьми, была равной в 
отношениях с товарищами, 
послушной и уважительной со 
старшими. В этом главный 

смысл поучений и напутствий 
дочери, как, впрочем, и дру
гим детям.

Забегая вперед, скажем, что 
вот уже несколько дней, как

пополнился рабочий отряд 
семьи.

— Пойду на лесобиржу, — 
в конце мая заявил Владимир, 
положив на стол табель. — 
Поработаю с месяц.

На протесты отца и матери 
ответил просто.

— Шесть парней с нашей 
улицы идут. А я, что, хуже их?

В каникулы решила порабо
тать и Ольга.

Большая 
хлопоты.

семья — большие
Нонна

остается с младшими,
Петровна 
, прово-

див в школу Олю, Витю, Толю. 
За этих она тоже спокойна. 
Радует Ольга. Тройка у нее в 
дневнике — редкостная, слу
чайная гостья. Да и остальные 
не лодыри.

Долго в доме слышны толь
ко лепет и гульканье. Накормив 
и проводив на улицу семилет
нюю Иру и пятилетнего Сашу, 
мать остается со Светой, Ма
риной и Сережей. Куда от них 
отойдешь, от младенцев? Где 
же успеешь все? Но большая

семья большой коллектив.
Костя приходит с работы, бе
рется за ведра, Володя несет 
дрова, Лена готовит обед, моет 
пол, Витя несет хлеб из ма
газина. У всех есть дело, нуж
ное семье.

А вечером в доме снова 
тесно: кто сидит у телевизора, 
кто читает, кто ладит удочки 
для рыбалки.

— Они у меня все книго
чеи, — говорит Нонна Петров
на, — за ужин и то садятся с 
книгой... Беда с ними.

Но по ее доброму, улыбаю
щемуся лицу видно, что мать 
довольна.

В чем секрет, что дети этой 
семьи растут духовно здоро
выми и трудолюбивыми? Преж
де всего, дело в самих родите
лях. Отец, слесарь механиче
ских мастерских Новолялинско- 
го леспромхоза, — безупреч
ный работник, отличный спе
циалист, ударник коммунисти
ческого труда. Его портрет 
можно увидеть на Доске по-

чета предприятия.
Недавно рабочком предоста

вил Альбину Антоновичу бес
платную путевку в дом отдыха. 
Он отказался.

— Жене трудно справиться 
одной, и мне будет отдых не в 
отдых, — сказал он.

Одиннадцать детей в доме...
Так и хочется сочувствующе 

ввернуть насчет куска хлеба, 
«горящей» на ногах детей обу
ви т. д. Нонна Петровна, одна
ко, ни к каким жалобам не рас
положена.

— В мае купили ребятам 
обуви на 70 рублей. Вещи по
лучше берем в кредит.

В конце апреля Президиум 
Верховного Совета СССР при
своил Нонне Петровне почет
ное звание «Мать-героиня» с 
вручением ордена «Мать-геро
иня» и Почетной грамоты.

Это высокая оценка ее как 
матери, как воспитательницы, 
как гражданина.

Обычный дом. Таких много в 
Весеннем переулке, много в 
нашем городе, в нашей стране.

И. КУДРЯВЦЕВА, 
председатель женсовета.

В. ЗАПЛАТИНА, 
работница целлюлозно- 

бумажного комбината. 
Новая Ляля.

МОДА 
СЕГОДНЯ 
ЩЕДРА...

Приближается осень, и ав-
густ — самое время подумать 
о своем осеннем гардеробе.

Мода сегодня щедра. Она 
предлагает самые разнообраз
ные виды и формы одежды 
по ассортименту, назначению и 
цветовому решению. Только 
нужно уметь выбрать из моды 
то, что больше всего подходит 
к вашему образу, стилю, тем
пераменту.

Новая длина диктует новые 
пропорции и новую манеру но
сить одежду. Одновременно с 
прямой удлиненной юбкой вер
нулся укороченный жакет, ко
торый заканчивается либо на 
самой талии, либо чуть повы
ше или пониже. Что касается 
длины одежды, мы хотим вам 
посоветовать: не нужно созда
вать проблему там, где се нет,— 
длину выбирайте такую, в кото
рой лучше всего чувствуете се
бя и которая вам больше всего 
идет, макси, миди, или до ко
лен.

Итак, в чем же конкретно 
выразится новое направление 
моды осени этого года? Ярче 
всего вто, разумеется, проявит
ся в силуэте и пропорциях. «Ца
рить» будут два силуэта: во-

первых, прилегающий, несколь
ко расширяющийся книзу и. 
во-вторых, традиционный пря
мой. Несмотря на общее уд
линение туалета, в ансамбле 
могут объединяться вещи раз
личной длины. Естественно, 
линию талии можно удачно 
подчеркнут!, поясом. Застеяска 
двубортная и однобортная, ли
ния плеча прямяя. рукава 
сравнительно узкие, в основ
ном втачные. Воротники про. 
стые, чаще всего с лацканами. 
Войдут в моду декольте, и вы
резы без воротника. Детали 
не слишком крупные, не под
черкнутые.

Как всегда, самой удобной, 
элегантной и практичной оде- 
ждой для осени остается 
костюм. Костюмы по-прежнему 
любимы и модны. Надо ска-
зать. что все большее внима.
ине в осеннем комплекте моло
дой женщины уделяется брюч-
ному костюму.
стюм 
ность, 
ясно

доказал
Брючный но

евою жизнен-
и теперь смело мо- 

сказать, что он получил
всеобтее признание.

В одежде на каждый день 
большую популярность имеет 
комплект — ансамбль из не
скольких предметов, сочетаю
щихся по пвету и назначению. 
Современная мода дает неогра. 
ничейные возможности для 
комбинирования. Вот некоторые 
из них: юбку или брюки можно 
носить с блузкой или свите
ром и дополнить жилетом или 
жакетом; сарафан с блузой или
свитером можно дополнить
жакетом; платье с жилетом или 
жакетом и другие практичные 
вариации...

Немного о нарядных плать. 
ях, проблема которых актуаль-

иа в любом сезоне. Сегодня 
здесь господствуют женствен
ные, нежные, лиричные линии 
и тона. Несмотря на пышность 
и щедрость линий, их силуэты 
оставляют впечатление хрупко
сти. Множество складок, сбо
рок, различной длины буфы, 
свободно спадающие на пояс, 
ки лифы, раскошенные юбки.

Мягкость, пластичность ли
ний современной одежды обу
словливают и форму обуви. 
Осенью носят закрытую обувь, 
туфли для улицы имеют «мае. 
сивный» вид: каблук расширена 
носок квадратный или закруг
ленный. Нарядные туфли легче, 
женственнее — лодочка или в 
виде элегантных сандалет.

Ведущую роль в женский 
головных уборах этой осеныо 
будет играть маленькая, обле
гающая голову шапочка к 
берет.

Для пальто и костюмов реко
мендуются плотные. грубой 
фактуры ткани с рисунком в 
«елочку», клетку. полоску. 
Цвета спокойные, глубокие. 
Золотисто-коричневую, модную, 
гамму осенних красок обогаща
ет насыщенный брусничный 
цвет. Присутствуют в осенней 
палитре моды и фиолетово-си
ние, серебристо-белый и уголь
но-черный цвета.

Итак, выбор моделей одежды, 
предлагаемых современной мо
дой для вашего осеннего гарде
роба. — богат и разнообразен. 
Главное — выбрать то, что соз
вучно вашей индивидуальности, 
то, что больше всего вам идет. 
Нужно помнить. что умение 
одеваться красиво, к месту к 
ко времени — это своего рода, 
искусство, и ему стоит поу
читься. ’(

I
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• ХОККЕЙ НА ТРАВЕ

Свердловские
айболиты

КАК СЫГРАЮТ 

МАСТЕРА?
Восемь сильнейших команд 

страны начали розыгрыш вто
рого чемпионата Советского 
Союза по хоккею на траве. На 
финальные игры в Ульянов
ске собрались «травяники» 
спортивного клуба «Фили» 
(Москва), «Динамо» (Алма- 
Ата), СКА (Хабаровск), «Тор
педо» (Сызрань), сборная 
команда Армении, ульяновская 
«Волга». Свердловская об
ласть самая представительная 
на этом турнире, на ульянов
ском поле выступают две на
ши команды: армейцы Сверд
ловска и «Уральский трубник» 
(Первоуральск). Перед нача
лом календарных игр чемпио
ната они встретились между 
собой, матч закончился вни
чью — 0:0.

Чемпионат продлится до 26 
августа.

В первом туре армейцы 
Свердловска сыграли вничью с 
сызранским «Торпедо» — 1:1, 
а .первоуральские хоккеисты в 
упорном поединке уступили 
динамовцам Алма-Аты — 2:3. 
Чемпион страны — ульянов
ская «Волга» — с минималь
ным преимуществом победил 
спортсменов «Фили» — 1:0, 
хабаровские армейцы доволь
но легко переиграли дебютан
тов чемпионата сборную Ар
мении —- 3:0.

Если команды мастеров 
только начали битву за почет
ное звание чемпиона, то юно-

Старые, приветливо распах
нутые ворота, широкий двор 
с травой-муравой, несколько 
скамеек у просторного дере
вянного дома. А вот и первые 
посетители: корова Милна, яо- 
шадь Орлик, овчарка Буран. 
Еще нет и девяти часов, а во 
дворе свердловской ветлечеб
ницы Ne 1 уже очередь к вра
чу. Местные айболиты Валенти
на Павловна Черепанова, Ли
дия Федоровна Кормина и са
нитар Федор Егорович Кузне
цов радушно встречают своих 
больных.

— На что жалуешься. Бу
ран?

Но Буран только весело за
вилял хвостом.

— Он здоров. Пришли сде
лать противочумную при
вивку, — отвечает темноволо
сый мальчуган лет пятнадца
ти.

Далее последовала не совсем 
приятная процедура измере
ния температуры и лрослу-

Затем принесли ежа. Оказа
лось, что он съел мышонка и 
плохо себя почувствовал.

Через некоторое время в 
«приемную» торопливо вошел 
мальчишка.

— Тетя, помогите ей. — И 
протянул кукушку с переби
тым крылом.

Для каждого больного на
шлось доброе слово. Да и как 
же иначе? Главный айболит 
В. П. Черепанова работает в 
лечебнице более десяти лет и 
очень любит животных. А ее 
первый помощник — санитар 
Ф. Е. Кузнецов —вот уже более 
тридцати лет возится с живот
ными. Большим практиком на
зывают его товарищи по ра
боте.

Пока продолжался осмотр 
Орлика, у дверей лечебницы 
выстроилась очередь. Кого 
только тут не было! Черепаха, 
кот, щенки и собаки всех по
род, корова, лошадь, поросе
нок, утка. Все они получили 
необходимую медицинскую по
мощь, а их хозяева — рецепт 
и добрый совет. Постоянно 
можно было слышать'. «Вам 
лучше использовать мазь 
Вишневского»; «Каждый день 
купайте щенка в растворе мар
ганца»; «Ежа кормите пока 
только молоком»...

До половины рабочего дня 
было принято пятьдесят два 
пациента. Во второй половине 
дня Валентина Павловна и Фе-

дор Егорович отправились по 
вызову и тяжелобольным. И 
так каждый день. К свердлов
ским аиболитам едут из Ка- 
менсна-Уральского, Двуречен- 
сна, Первоуральска... Потому 
что свои, местные ветерина
ры только лечат коров, лоша
дей, свиней. А вот маленьким 
животным и птицам они не мо
гут помочь. А ведь они тоже 
болеют...

Т. ЩЕПИНА.

надежды»
Такого количества 

школьников, веселых и
Д0- 
на-

рядных, стадион «Космос» 
города Камеиска-Уральского 
еще не принимал на своих 
трибунах и зеленом ковре 
футбольного поля. Здесь со
стоялся большой праздник 
ребят Синарского района 
под названием: день до-
школьника.

Будущих 
ветствовал 
Синарского

учеников при- 
председатель 

райисполкома
А. Н. Олейник, он поздра
вил их с началом такого па
мятного дня, поступления в 
1-й класс.

А потом ребята, разбитые 
на пять команд ■— «Звез
да», «Чайка», «Колоколь-

ши-«травяники» уже закончили 
турнир на высшем уровне. 
Сызранское поле определило 
чемпиона Советского Союза 
среди юношей, золотые меда
ли получили динамовцы Алма- 
Аты. Свердловская юноше
ская команда СКА стала се
ребряным призером чем
пионата, а ее капитан С. Ко- 
вальков был поизнан лучшим 
полузащитником турнира и по
лучил специальный приз.

• ФУТБОЛ

НЕУДАЧНЫЕ

ИГРЫ
В турнире «Кубка Друж

бы» юношеская сборная 
СССР выступила неудачно. 
Она проиграла встречу с 
венгерскими футболистами— 
0:2. Это был последний матч “ 
группового турнира, перед 
ним наши футболисты усту
пили команде ГДР (1:2), 
свели две встречи вничью: 
с поляками (1:1) и кубинца
ми (2:2). Причем, в послед
нем поединке наши футбо
листы вели в счете (2:0), 
а за пять минут до фи
нального свистка пропусти
ли в свои ворота два мяча.

В финальном матче встре
тились чехословацкие фут
болисты и первая команда 
ГДР. Обладателем «Кубка 
Дружбы» стали юноши из 
Чехословакии, победившие 
своих соперников со счетом 
1:0. Третьими призерами . 
ртого турнира стали футбо-( 
листы Румынии, которые j 
были сильнее во встрече с 
польскими спортсменами — 
2:1.

В розыгрыше «Кубка 
Дружбы» приняли участие 
юношеские команды девяти 
социалистических стран. По
сле неудачно проведенных F 
поединков на предваритель
ном турнире, команда 
СССР встретилась в матче 
за 7—8-е места с футболиста
ми Болгарии. Добившись 
победы (3:1), наши спорт- | 
смены заняли седьмое ме- Я 
сто.

ф ХОККЕЙ

НА СТАРТЕ
Завтра—официальное откры

тие хоккейного сезона в на
шей стране: в Москве, Мин
ске, Риге и Ленинграде стар
тует традиционный турнир на 
приз газеты «Советский 
спорт». В нем примут участие 
все девять команд высшей ли
ги, олимпийская и молодежная 
команды СССР, три команды 
первой лиги (рижское «Ди
намо», минское «Торпедо» и 
новосибирская «Сибирь») и 
семь команд — гостей из-за 
рубежа: ЗКЛ (Брно), города 
Кошице, золотой и серебря
ный призеры Финляндии, 
сборные Польши, Румынии и 
сборная «Динамо» из ГДР.

'• Репортаж

ЗАВИТОК В УЗОРЕ
Замечталось Осеннее солнце, затихает, уставшее за лето. 

Плывет в синем небе к • тихому своему закату, к далеким 
лугам. Золотятся и желтеют стога, ровный свет скользит 
по крутым их бокам. Щедрым на сладкое сено, на травы было 
лето.

Не печалится светлое высокое небо. Далеки осенние тихие 
дожди. Легка' дорога по земле, отдыхающей после летней 
работы. Идет дорога к задумавшейся деревне и дальше — 
к пустому полю, к речной глади вод и лесу.

Запутывается в березовой ветке нитка-паутинка, видно 
вдруг, как блестит на ней закатный свет, блестит узором не
виданным. удивительным. И не удержишь его, не зарису
ешь — останется в памяти легким, ускользающим воспоми
нанием.:!

Только вдруг снова появится узор ’— в деревне, на налич
нике или ставенке. Тот ли, что в лесной паутинке, другой ли 
какой — только остановит, задержит... А дальше еще кры
лечко резное, и еще, и каждый узор лучше прежнего, и 
вдруг — увидишь и словно сердце защемит, то ли от милой 
этой красоты, то ли оттого, что блеснет снова паутинка — в 
узоре на коньке крыши...

Каждый дом — своя выдумка, свой рисунок на налични
ке Только нет-нет да мелькнет во всех узорах один и тот 
же завиток. Не клеится без него рисунок, потому что он и 
простой, вроде, но самый главный.

А потом появится он на эскизе художника. Один эскиз, 
другой, третий... Вот он,' завиток-паутинка. Десять узоров — 
только нет его лучше и нет его проще, ничего в нем лишнего. 
Сплел завиток весь узор, стал его сердцем.

Борис У лотов перебирает фотографии. На них — деревян
ное кружево, работа уральских умельцев. Рассказывает, как 
вместе с наставником своим, тоже художником Свердловско
го завода керамических изделий Львом Николаевичем Щаба- 
лйным, бродили однажды осенью по проселочным' дорогам 
нашего края. Как удивляла и радовала чудесная фантазия 
наших земляков-умельцев, какими узорами встречали их 
безвестные, затерянные в вековых лесах деревни — Медвед
ки и Березовки , Как цвели в закатных лучах осеннего 
солнца ромашки и васильки в деревянных узорах.

Наверное, можно учиться пониманию красоты по книгам и 
журналам: искусствоведы подробно расскажут о происхож
дении одного орнамента и художественной ценности другого. 
Борис и Лев Николаевич учились .у уральских умельцев, бе
зымянных мастеров земли нашей. Впрочем, журналы и книги 
тоже — их много в маленькой мастерской на керамическом.

На стеллажах в мастерской — «пробы пера» художников. 
Необожженные глиняные кружки, кашпо, кувшины и совсем 
готовые, влажно мерцающие глазурью брошка-полкан, кон
фетница. Кувшин с тремя бокалами. Это еще не появлялось 
в продаже, комплект только что утвержден на художествен
ном совете.

Мастерская — рабочий цех. Здесь рождается форма, скла
дывается из десятков деталей узор. Куски глины, от которых 
еще нужно отсечь все лишнее, незавершенный орнамент.

И вдруг среди бесцветных пока кружек, кувшинов — чис
тота формы сосуда, четкая, лргкря линия вазы, Это — уже 
готовое, законченное. Но то. что завод уже начал произво- 

. дить, вырабатывать на продажу, — в выставочном зале и в 
специальном сейфе.

И вы увидите там уникальные блюда, отделанные с по
мощью изобретенного самими художниками метода — руч
ная роспись поролоновой кисточкой, чайный сервиз, инте
ресные броши. В общем, изделий не так уж много, веду это 
только часть продукции Свердловского завода керамических 
изделий. Пожалуй, здесь, в выставочном зале, яснее, чем в 
мастерской, видны и некоторые просчеты заводских худож
ников. Но вот на стеллаже, среди изделий, не обретших свое, 
неповторимое лицо, неярких — кувшин. И радостно становит
ся. потому что будто снова мелькнул где-то в узоре, в линии 
тот простой и единственный завиток, самой природой подска
занный людям.

Жарко дышат в цехах обжиговые горны. Здесь уже не в 
единственном экземпляре, как в мастерской, а большими пар
тиями покрываются глазурью кружки, сосуды, горшочки для 
русского жаркого, симпатичные бочонки для засолки, чайни
ки с цветными наклейками-деколем. Многие из этих изделий 
свердловчане видели в магазинах подарков, художествен- 

. ном салоне. И охотно покупали для. своего хозяйства, для 
украшения квартиры. А скоро появятся в продаже и еще не
сколько изделий завода керамики. Наверное, они понравятся 
еще больше — изящнее стали- формы, лаконичнее и закон
ченнее орнамент.

— Борис, кто работал над этой вазой? — спрашиваю я, 
любуясь ею.

Авторов каждого нового изделия завода — двое, Лев Ни
колаевич разрабатывает форму. Борис занят оформлением 
орнамента. Всегда вместе. обсуждают и. то и. другое. Это не 
только дружба, работающих вместе людей. Эго счастливый 
творческий союз, в котором каждый влюблен в одно дело.

Вот и эту вазу —■ наверное, в ней чудесно будут выгля
деть розы — придумали они вместе. И комплект блюд, рас
писанный обычной поролоновой губкой. Комплект — гордость 
художников, ведь он будет выставлен на ВДНХ Это 
первый успех свердловских художников-керамистов. Но ве
рится, что- дальше все чаще будут радовать нас их декора
тивные изделия. Так будет — ведь Улатов и Шаболин нашли 
свой завиток в узоре, простой и главный, без которого не 
может жить ни одно изделие, ни один орнамент. Они кашли 
его в наших, уральских се^ах. И это тоже очень важно, по
тому что родная земля, родной край —\ вот настоящий ис
точник вдохновения художника.

О. БОГУСЛОВСКАЯ.

Наше справочное бюро
22-VHI утром и вечером

ВЕСТСАИДСКАЯ ИСТОРИЯ 
в помещении драмтеатра 

Сегодня В НОЧЬ ЛУННОГО
ЗАТМЕНИЯ

22-VIH утром и вечером
ПЕРЕБЕЖЧИК

ЛЕНИНГРАДСКИЙ ТЕАТР 
им. ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА 

в помещении театра оперы 
и балета

Сегодня ДАНСИНГ В СТАВКЕ 
ГИТЛЕРА

НИЖНЕТАГИЛЬСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

в помещении театра 
муэкомедии

Сегодня УСТУПИ МЕСТО
ЗАВТРАШНЕМУ ДНЮ 

22-VIII утром ГОРЯ БОЯТЬСЯ — 
СЧАСТЬЯ НЕ ВИДАТЬ 

вечером УСТУПИ МЕСТО
ЗАВТРАШНЕМУ ДНЮ

КИНО-КОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС.

Музыкальный 
широкоформатный фильм 

ЗВУКИ МУЗЫКИ 
(США) 

Сеансы: в 12, 16 и 20 ч. 
22-VIII в 9 ч. 30 м. утра 

кинофильм 
МОЕ ПОСЛЕДНЕЕ ТАНГО

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Мужское лето. 

Пятерка отважных.
СОВКИНО — Маленький ку

пальщик.

НС 14348.

чик», «Солнышко». «Орле
нок», выступали с номёра- 
ми художественной самодея
тельности, соревновались в 
ловкости, смекалке, сноров
ке. Причем, призы получали 
не только победители, но и 
побежденные. Каждый уча
стник этого интересного пра
здника получил памятный 
подарок и значок участника 
1-го районного праздника. В 
заключение состоялся фут
больный матч между детски
ми командами «Искра» и 
«Локомотив». Со счетом 6:1 
победила «Искра», ей и вру
чен торт — приз за победу.

С тортом ушли с поля и 
побежденные. Он назывался 
«Торт надежды».

А потом до позднего ве
чера для малышей работали 
бесплатные аттракционы.

Теперь районный празд-
ник день дошкольника—

ская «Свежесть» аппарат
для очистки и кондициониро
вания воздуха на кухне. Это

Наше справочное бюро
был первый образец. А не-
давно на макетном участке 
экспериментального цеха за
кончилась сборка третьего 
улучшенного варианта новин
ки уралмашевских конструк
торов. Работники цеха и про- 

' ектировщики улучшают ком
пановку узлов, придают общий

решено сделать традицион
ным.

Новинка
на экзамене

На выставке товаров ОЛЯ
населения, изготовленных пред
приятиями Орджоникидзевско- 
го района, была и уралмашев-

красивый вид изделию.
Возможно, этот образец 

винки и будет запущен в 
’puüifoe ■НрбйвдддР'гво:

Садоводы из 
Семи Ключей

НО-
се-

по-Зрительный зал клуба 
селка Семи Ключей на несколь-
ко дней превратился в палату 
чудес. Стулья уступили место 
цветам, овощам и фруктам. Ка
ких здесь только нет! Скобио- 
за. белые н сиреневые гладио
лусы, мохнатые розовые аст
ры, зимняя «астелоба»...

Наибольшее внимание прив
лек уголок пенсионерки А. Н.
Кузнецовой.
лекарственные

Она выращивает
растения. Это 

черная вита-арония. боярка. ---- 
минная смородина, барбарис,
облепиха...

На выставке представлены 
также яблоки, огурцы и по
мидоры. Все это выращено ру
ками жителей поселка Семь 
Ключей.

на голубомэкране
[ПОНЕДЕЛЬНИК

23 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

17.57 Показывает Сверд-
ловск. Программа передач.

18.00 «Возвращение» Ки-
ноновелла.

18.25 — На темы дня. «Жат
ва — ударный фронт».

18.40 — Новости.
18.55 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Программа передач.
19.00 Новости.
19.05 — «Сельская страда».
19.20 — Концерт.
20.00 — Новости.
20.05 — Для школьников, 

• Пионерия».
20.30 — «Животноводству — 

промышленную основу».

19.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

19.05 — Новости.
19.15 — Книжная лавка.
19.40 — Концерт.
20.00 — Новости.
20.05 — Для школьников. 

«Наше лето». (Цв. тел.).
20.30 — «Человек, сдвигает 

горы». Телеочерк.
21.00 — «Второй всесоюзный 

фестиваль народного танца». 
Премьера телефильма. (Це. 
тел.).

21.50 — «Мертвый сезон». 
Художественный фильм, 2-я се
рия.

23.00 — «Время».
23.30 — Творческий вечер

Горьковского академического 
театра драмы имени М. Горь
кого.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.30 — Свердловск. «Теле

спорт-71*.
20.00 — «Зонтик*. Художест

венный фильм.
20.20 — Для вас, малыши.
20.30 — «Голоса», передача 

2-я. Бас.
21.00 — «Внимание, цунами». 

Художественный фильм.
22.25 — «Поет Хендрик

Крумм». Фильм-концерт.

21.00 Чемпионат СССР по

»

Владимир ДАГУРОВшлхмлясово

-

»в

Свердловскне любители искусства в этом сезоне познакомились с творчеством j 
еще одного театра Москвы—драматическим театром на Таганке. Фрагменты из поста
новок, которые показали московские гости, с большим интересом " были приняты 
свердловчанами.

НА СНИМКЕ: сцена из выступления театра иа Таганке.
, Снимок В. ШИТОВА.

Чю поделаешь, видно,-такая эпоха — 
не осталось следа от имения Блока.
В год Авроры,

когда полыхало полшара, 
не избегло оно

мирового пожара.
Те крестьяне сермяжные, видимо, плохо 
разумели значение гения Блока.
А поэт понимал суть святую возмездья 
и воспринял бесстрастно утрату 

поместья.
Его очи бездонны, бледны его губы... 
Воспаряясь в высоты

и падая в глуби
человечьего духа

и божьего рока, 
он в солдатской шинели, 

как в тоге пророка, 
в Зимнем ночи и дни

судит царских министров.
...В папиросном тумане

В нем нет ин окон, ни дверей — 
крест-накрест досками забиты. 
Стоит понуро во дворе 
дом обреченный и забытый. 
Но в нем душа еще жива, 
и лунной ночью привиденья 
друг другу говорят слова 
необъяснимого значенья. 
И оживает свежий след 
иа желтых выцветших обоях 
и превращается в портрет 
сынов, не вышедших из боя. 
Й денно-нощно мать скорбит, 
к свече склоняясь, помолиться,

*

футболу. «Зенит» (Ленинград) — 
• Динамо» (Киев).

21.45 — «Поет Виргилиус Но- 
рейка». Фильм-концерт.

22.30 — Чемпионат СССР по 
футболу. «Спартак» (М) — «Ара
рат» (Ереван). 2-й тайм. (Цв.

ПЯТНИЦ А

тел.).
23.15 «Время». Информа-

циоиная программа.
23.45 — «Белая земля». Худо

жественный фильм, 3-я серия.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

19.30 Показывает Сверд-
ловск. Фильм для детей «Сказ
ка о Енсе и Петрушке».

20.15 — Для вас, малыши.
20.25 — «Верю в тебя». Теле

визионный фильм-спектакль.
21.30 — «Дороги молодых».
22.00 — Фильм-концерт.

ВТОРНИК
24 АВГУСТА

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО-12.00 

СКВЫ.
12.05 — Новости.
12.15 — Для школьников. 

«Легенды древнего Херсонеса».
12.35 — «Качели». Художе-

ственный фильм. (Цв. тел.).
13.40 — «Музыкальный ки-13.40

оск».
14.10
17.57 

ловск.
18.00

— Новости.
— Показывает Сверд- 

Программа передач.
— Населению о граж-

данекой обороне.
18.20 — П. П. Бажов. «Ерма

ковы лебеди*. Литературно-му
зыкальная композиция.

18.50
19.00 

СКВЫ.
19.05
19.15
19.45
20.00
20.05

— Новости.
— ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО- 
Программа передач.
— Новости.
— Концерт.
— «Человек и закон».
— Новости.
— Для школьников. За- 

Всесоюзных соревно-крытие 
ваний юных футболистов «Ко-
жаный мяч».

21.30 — «Мятежная застава». 
Художественный фильм.

23.00 — «Время».
23.30 — Спортивная програм

ма.

С творчеством Владимира Дагурова наши 
читатели знакомы по публикациям прошлых 
лет. Последний сборник стихов — «Дыхание» — 
вышел в Свердловске два года назад. Сейчас 
В. Дагуров живет в Москве. В издательстве 
«Советский писатель» готовится и печати но
вая книга поэта «Этажи». Сегодня мы публи
куем стихи из этой книги.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.30 •— Показывает Сверд

ловск. Мультфильмы.
20.15 — Для вас, малыши.
20.25 — Киноэкран селу.

В программе — фильмы: «За 
высокое качество силоса», «Год 
рождения 1919-й...», «На медве
дя» и концерт «Унисон бала
лаек».

21.30 — По заявкам телезри
телей. «Тишина». Художествен
ный фильм, 1-я серия.

’ цыганка в монистах, 
феи. лешие, рыцари и короли,
и девчонка поет

золотистый аи,
что ушли корабли,

Незнакомка в окне 
и Россия в безумном и черном огне. 
Тает улица, ночь, и фонарь, и аптека, 
и сгорает в имении библиотека. 
Но остались холмы, 

вознесенные к небу,
свет закатный, 

сулящий затишье и негу, 
речка Лутосня

роща белая
и наклоненная ива,

я изумрудная нива, 
облака золотые —

ничто не. поблёкло, 
осененное болью влюбленного Блока.
* ■ ■ ■ )з ■

СЛ1о4?Ый 3 ОМ
и под босой пятом скрипит 
бессонной ночью полодица. 
Но человек, став стариком« 
когда Заводит речь о прошлом, 
не вспоминает о плохом, 
а вспоминает о хорошем. 
Дом, предназначенный на снос, 
жильцы на новый, лучший, сменят. 
А вот стоят, не пря.ч.а слез, 
и старый дом покинуТь медлят.

ОЗЕРО ЛЕСТНОЕ
Озерко, что зовут Песчаным, 
от каной вековой тоски 
задрожало слезой печальной 
на небритой щеке тайги? 
Золотые под знойным солнцем 
и серебряные от Луны, 
впрямь, с языческим огнепоклонством 
волны бьются о валуны.
И такая прозрачность, поверишь, 
будто в августовский звездопад 
небо падает на поверхность 
и обскакивает назад.
А когда голубым рассветом 
озарится вокруг земля — 
вспыхнет озеро самоцветом, 
будто вправду из хрусталя! 
Налилось оно до отказа 
не какой-нибудь там простой, 
а знакомой из детских сказок

чудотворной живой водой. 
С деревянного шаткого пирса 
я во весь свой отчаянный пыл. 
разбегался и падал, как птица, 
и все беды — напасти топил. 
О Песчаное озеро, где ты? 
В заповедном каком ты краю? 
Вырос мальчик.

И выросли беды. 
Только вида я не подаю. 
Но когда мне невмочь, ■ 

из былого 
чудо-озеро в час роковой 
подойдет к моему изголовью 
и омоет водою,живой.

Зам. редактора С. ТРОИЦКИЙ,

Р Е . I

. 25 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

12.00 ПЕРЕДАЧИ ИЗ М0-
СКВЫ. Программа передач.

12.05 Новости.
12.15 — Для детей. «Путеше

ствие в сказку». (Цв. тел.).
12.45 «Педагогическая по-

эма». Художественный фильм.
14.30
17.57 

ловск.
18.00 

ствие». 
филЬ-м.

18.10

— Новости.
— Показывает Сверд- 

Программа передач.
— «Дорожное происше- 

Научно-популярный

«Человек
«Экран пятилетки». 

■ техника — пронз-
водительность».
. 18.40 — Новости.

18.55 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

19.00 — Новости.
19.05 — Для школьников. 

«Пионеры в гостях у гвардей
цев*. Концерт.

19.30 — 
Телеочерк.

20.00 —
20.05 — 

ша».
20.50 —

«Для блага народа».
Новости. 
«Музыкальная афи-
«Наш современник».

«Женщина». Телеочерк.
21.50 «Мертвый сезон».

Художественный фильм, 1-я се
рия.

23.00 — «Время».
23.30 

ре.
Беседы о литерату-

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.30 — Показывает Сверд

ловск. «Художник», тележур
нал.

, 20.15 — Для вас, малыши.
. I 20.25 — «Один рейс капита
ла Куянцева». Документальный 
•телефильм.

20.40 — «Тишина». Художест
венный фильм, 2-я серия.

26 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

12.00 ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО-
СКВЫ. Программа передач.

12.05 — Новости.
12.15 — Для детей. «Ребятам

о зверятах».
12.45 — Фильм детям.

УРАЛ—Опрометчивый брак. 
* АнупамаСемнадцатое 

(две серии).
небо.

В зале докумен-
Тропоюфильма:тагфного 

джунглей. , . .
ЭКСПО-70. Это не беда... Гар-
мония.

ТЕМП — Мужское лето.
ЭКРАН — Если не виновен — 

отпусти.
КОМСОМОЛЕЦ 

(две серии).
Майерлинг

Им. МАЯКОВСКОГО — Муж
ское лето. Фанфан-Тюльпан.

АВИАТОР — Возвращение 
«Святого Луни».

БУРЕВЕСТНИК 
сердце. Для детей 
девочка.

Дикое
Просто

ДК ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ — 
Отзвуки прошлого.

РОДИНА - 
серии).

ПРОГРЕСС 
степи.

ЗНАМЯ —

Майерлинг (две

В лазоревой

Опекун. Возвра
щение «Святого Луки».

МИР Мужское лето.
СТАЛЬ — Возвращение «Свя

того Луки». Возраст любви.

СОВРЕМЕННИК — Майерлинг 
(две серии).

ИСКРА — Возвращение «Свя
того Луки». Отзвуки прошлого. 
Цветок и камень (две серии).

ДК ВИЗа — Бей первым, Фре
ди!

•Дубравка». Художественный 
фильм. (Цв. тел.).

14.00 — Для школьников.
«Юные герои Южного Вьетна
ма».

14.25 
17.57

Новости.
Показывает Сверд-

ловск. Программа передач.
18.00 — «Служим мы на Ура

ле».
18.45 — Новости.

ЮЖНЫЙ 
серии).

Майерлинг (две

ЗАРЯ — Узкая полоска неба. 
Опекун.

ЛУЧ Его высочество,
товарищ принц.

27 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

12.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО
СКВЫ. Программа передач.

12.05 — Новости.
12.15 — Для школьников.

«Ветер странствий».
12.э0 — Фильм — детям. «В<^ 

енная тайна». Художественный 
фильм.

14.15 — «Мы из Рязани». 
Концерт.

17.57 — Показывает Сверд
ловск. Программа передач.

18.00 — Уральцы на ВДНХ. 
Передача 4-я.

18.30 — Киножурнал.
18.45 — Для тебя, советский 

человек.
19.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Программа передач.
19.05 — Новости.
19.15 — «Сельская страда».
19.25 — Для школьников. 

«Фестиваль юных». Концерт.
19.50 — «Мой друг Мартин». 

Мультфильм. (Цв. тел.).
20.00 — Новости.
20.05 — Спорт в изобрази

тельном искусстве.
20.50 — «Поэзия». У нас в 

гостях поэт Д. Кугультинов.
21.15 — «Мечта». Художест

венный фильм.
23.00 — «Время».
23.30 — Телевизионный те

атр миниатюр «Наши соседи». 
(Цв. тел.).

00.15 — Эстрадный концерт.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

19.30 — Показывает Сверд
ловск. «Свердловск и свердлов
чане^.

20.15 — Для вас, малыши.
20.25 —- Бюро технической 

информации.
20.35 — Художественный

фильм.
22.25 — «Вечерний эстрад

ный концерт». Телефильм.

СУ Б Б О Т А
28 АВГУСТА

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
11.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Программа передач.
11.05 — Гимнастика для всех.
11.30 — Новости.
11.45 — Концерт.
12.15 — Для детей. «В доб

рый путь, мальчики и девочки».
13.00 — «Здоровье». Научно

познавательная программа.
13.30 — Фильм —детям. «Зо

лотой ключик». Художествен
ный фильм.

14.45 — Наука сегодня. Ар
хеология.

15.15 — «Встреча». Передача 
по письмам зрителей.

16.00 — Песни России. Кон
церт.

16.45 — Мультфильмы. (Цв. 
тел.).

17.30 — «Поиск». Тележурнал.
18.00 — Чемпионат СССР по 

футболу. «Спартак» (М) —
«Нефтчи» (Баку), 2-й тайм.

18.45 — «Всем смертям наз
ло». Спектакль Ворошиловград- 
ского драматического театра.

21.00 — «Время».
21.30 — Чемпионат СССР по 

футболу. ЦСКА — «Заря» (Во
рошиловград).

22.15 — «Вся королевская
рать», премьера многосерийно
го художественного телефиль
ма, 1 и 2 серии.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.00 — Свердловск. Мульт

фильмы: «Крокодил Гена».
«Сказка о Золотом петушке». 
«Сказки для больших и ма
леньких».

19.10 — Новости.
19.30 — Спектакль Ленин

градского государственкого 
театра имени Ленинского ком
сомола. В перерыве «Для 
вас, малыши».

22.30 — «Новое на киноэкра
не».

ВОСКРЕСЕНЬЕ

29 АВГУСТА
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

10.45 — Программа передач.
10.50 — «На зарядку стано

вись!».
11.00 — Новости.
11.15 — Для школьников, 

«Песни над морем», концерт.
11.45 — Сегодня —День шах

тера. В передаче принимает 
участие министр угольной про
мышленности СССР Б. Ф. Брат
ченко.

12.15 — «Музыкальный ки
оск».

12.45 — Программа Кеме
ровской студии телевидения.

14.00 — Для школьников. 
«Делан с нами — будешь в 
форме».

15.00 — Фильм — детям. 
«Максимна». Художественный 
фильм. (Цв. тел.).

16.15 — Для воинов Совет
ской Армии и Флота.

16.45 — «Музыкальные 
встречи». Поет Гелена Велика
нова.

17.10 — Труженики села.
17.40 — «Клуб кинопутеше

ствий». (Цв. тел.).
18.40 — Международная па

норама.
19.10 — Праздничный ион- ~ 

церт, посвященный Дню шах
тера.

20.30 — Международный тур
нир по хоккею на приз газе
ты «Советский спорт». ЦСКА— 
«Динамо» (М). (Цв. тел.).

22.40 — «Время».
23.10 — «Вся королевская 

рать». 3-я серия.

ПОГОДА . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .
22:—23 августа по области ожидается переменная облач

ность, кратковременные дожди, ветер северо-западный, 5 — 10, 
порывы 12 метров в секунду. Температура воздуха ночью 
2—7, днем 14—19, на юго-западе 18—23 градуса тепла.
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